Tierra y Libertad

Número suelto: 5 centimos

Redacción y administración: calle Cadena, 39, 2.º, 1.º

Paquetes de 30 ejemplares . . . Suscripción: España un trimestre . . 1'00 . . Extranjero

140

biquidación del privilegio

Ya se han cerrado las Cortes, que han estado abiertas el tiempo necesario para dejar liquidado todo lo preciso para que siguiera funcionando sin interrupción el régimen del privilegio.

El Gobierno ha cumplido fielmente sus compromisos con el Estado y el Capital. Ha ratificado el tratado franco español con Marruecos, del que el proletariado se ha quedado como el gallo de Morón. El será quien pagará los vidrios que rompan los gobernantes, los accionistas de las minas rifeñas y los que hagan el inmenso sarificio de enriquecerse invocando el más grande patriotismo y arrancando trozos de j iei moruna y cristiana.

Se han aprobado los presupuestos, que aseguran - y aun mejoran - los sueldos de millares de parásitos y arruinan la producción, y se han consignado en ellos grandes cantidades para las poderosas companías que tienen en sus Consejos de administración ex-ministros o ministros.

Los últimos días de sesiones, parecía el Congreso una subasta de prebendas que se concedían al mejor postor, que en política es el que más y mejor grita. Concesiones de ferrocarriles, de carreteras; créditos para guerra, para marina; pensiones a hijas, nietos y sobrinos de hombres a quienes el pueblo español nada les debe y que lo poco y malo que hicieron lo cobraron en vida a buen precio. Para todos ha habido. El árbol de Noel ha sido espléndido y se han tenido en cuenta las palabras del ministro de Estado cuando le hablaban de crisis: «No amarguemos a nadie las fiestas de Navidad».

Ha cumplido el Gobierno todos sus compromisos con los privilegiados. Hasta en sus promesas de ser continuador de la política de Canalejas ha sido fiel. Aquel hombre cuya memoria ha de ser execrada por el proletariado, fué el mayor enemigo de los obreros. A su cruel represión en lugares donde nada ocurrió en 1911, unía la burla más sangrienta. Un año entero ha cstado ofreciendo indulto o amnistía para los presos por cuestiones políticas o sociales, y apenas si en la Gaceta han aparecido más indultos que los concedidos a vulgares criminales o violadores de niñas. El actual Gobierno sigue la misma táctica, y abrigamos la creencia de que no concederá la amnistía, hasta que con motivo de algún viaje le convenga que abandonen la capital francesa los muchos emigrados que en ella viven

Nada hemos de censurarle. Un Gobier no, aunque se name inderal, ha de ser forzosamente enemigo de todo aquel que quiera restar prestigios a su omnímodo poder. Pero ya que nada habíamos de esperar de los gobernantes, creíamos—aún somos cándido—que las oposiciones, los republicanos y socialistas conservarían al gún resto de pudor, no por el pudor mismo, sino hasta por conveniencias de par-

Pero no ha sido así. También aquí todo

Sobre el concepto de patria

Esta idea de la union internacional de los

trabajadores no deja de preocupar a la bur-

guesia. Sabe que en cuanto los pueblos

cesan de mirarse como enemigos, ya no

tendrá razón para sostener millones de

hombres para su defensa, ni realizar esos

formidables armamentos, detrás de los cua-

les se cree inexpugnable; por eso ha trata-

do de erigir en un culto ese dogma de la

patria; por eso sus turiferarios lanzan gri-

tos de ganso cuando se dejan oir sus voces

independientes para anatematizar las atro-

cidades que se encubren con nombre de

huele a podrido y parece que todos han sido sugestionados, convencidos estará mejor dicho, por el contenido del presupuesto.

Dijeron en las Cortes los republicanos, y hasta Pablo Iglesias, que desempeñaba el papel de Enano de la Venta, que no permitirían la aprobación de ningún provecto del Gobierno si antes no se derogaba la ley de jurisdicciones, y, como fieles súbditos-de los dispensadores de mercedes. han colaborado en la obra gubernamental ayudando a que se aprobaran a paso de

¿Qué les importa a ellos la ley de jurisdicciones, ni la amnistía, si por mediación del acta se han colocado en situación privilegiada?

Toda la labor de las Cortes ha sido una pura comedia en la que cada cual ha desempeñado su papel a las mil maravillas. Y a pesar de lo burdo del argumento, cuya farsa a simple vista se nota, una gran parte del pueblo está convertida en claque y aplaude a los actores sea cualquiera el resultado.

Y la bobaliconería del público es tan palpable, y la claque se halla tan dispuesta a seguir aplaudiendo, que los cómicos de la política han recogido sus bártulos y siguen sus representaciones por provincias tomando como pretexto la probable subida de Maura al poder.

¿Y qué importa a los trabajadores que el poder lo exploten los conservadores o los liberales? Cuando los oprimidos se lancen a la calle pidiendo más libertad, sus gritos serán acallados por los mausers del Estado, sea éstoj e la indole que sea.

La conducta del Gobierno de los demócratas ha podido convencernos de ello. Mandaran los republicanos y ocurriría lo mismo.

¿Y aún se pretende llevar al pueblo a la revolución en favor de determinado partido político? Ya sabemos que esto no es más que otro acto de la comedia política, pero nos indigna que haya seres tan abyectos que por desender sus intereses particulares o las migajas que del banquete monárquico les arrojan, vengan a llamar al pueblo para que les saque las castañas

Nosotros aconsejamos a los trabajadores que dejen a los partidos políticos la defensa de intereses que son contrarios a los suyos. Nuestras energías debemos conservarlas para luchar por nuestra emancipación económica o por nuestro mejoramiento.

Mirad como ellos han marchado de acuerdo ayudándose mutuamente para aprobar los presupuestos, las subvenciones y las pensiones. Han liquidado el año sin olvidar los intereses de los privilegiados. De los obreros presos, desterrados o o emigrados no se han acordado. De éstos sólo se acuerdan los trabajadores.

Que lo ocurrido sirva para dar más eficacia al deslinde de campos.

país por sus vecinos y el odio a nuestros compatriotas.

Entendámonos. Sabemos que el hombre tendrá siempre ciertas preferencias recordando con placer los lugares donde haya vivido o sido feliz, donde se hayan desarrollado sus afecciones; un sentimiento de particular benevolencia le llevará siempre a los lugares donde esté seguro de poseer amigos. Y esta simpatia, y este amor, lo mismo pueden ponerse en la comarca más árida que en una comarca fértil y encanta-

Cuando se dice que se ama a tal o cual pais, los recuerdos que os trae a la memoria, las emociones que os ha hecho sentir, los amigos que en el dejasteis, todo este conjunto de cosas es lo relacionado con ese amor y no el suelo por si mismo.

Si los hombres creen deber estar más unidos al pueblo que los vió nacer, por el sólo hecho de recordarles su nacimiento, ¿qué mal hay en ello, y quién ha pensado nunca en combatir ese sentimiento? ¿Conccemos siempre distintamente todos los móviles que dictan nuestros sentimientos?

Pero porque amemos más que a ninguna otra tal o cual localidad, jes eso una razón para considerar como enemigos a los habitantes de los países? Si el patriotismo fuese el sentimiento amoroso exclusivo del suelo, del país donde se ha nacido, no hay ninguna razón para que se extienda a todo un territorio como Francia, Alemania. Rusia, etcétera, que solo son conjuntos de patrias más pequeñas. Seria más comprensible el amor a la provincia, y más aun, el ne la localidad donde se habita o donde se ha nacido.

¿Por qué no declarar legitimos también los odios entre los vecinos de una misma calle? Y si el amor de! hombre se ha engrandecido hasta llegar a querer a quienes con el sólo tienen vinculos ficticios, ¿por qué restringirlos más bien a una parte que a otra? ¿Po. qué no ensanchar esos vínculos hasta que abarquen la humanidad?

las academias, en los ateneos, en los gabinetes y en las tertulias burgueses, aspiro a verle inspirando el movimiento sindicalista desde los centros de estudios sociales y los ateneos sindicalistas por los sindicados, federados y confederados obreros, por los mismos que en la organizacion obrera toman parte inteligente y activa en la lucha de clases y preparan la regeneración de la sociedad.

Tal ha sido en síntesis para los trabajadores españoles el año 1912; tal es en minimo bosquejo la orientación salvadora.

Sirva este breve resumen de motivo determinante para mis compañeros y lecto-

ANSELMO LORENZO

Carta de Kropotkine

QUERIDOS COMPAÑEROS:

Permitidme recurrir a las columnas de vuestro perió lico para manifestar mi profunda gratitud a todos los compañeros y amigos que me han remitido, por cartas y telegramas, palabras amistosas con motivo de mi septuagésimo aniversario.

Si durante mi vida he podido aportar mi pequeña parte a la lucha para la emancipación de los explotados, a vosotros mismos, compañeros y amigos, lo debo, a causa de haber buscado la inspiración para mis trabajos en las ideas que se forjan en las profundidades de las masas populares. Y, ilegado a una edad avanzada, estoy más profundamente convencido que nunca, que no existe ciencia ni acción útil aparte de la ciencia que se funda sobre las conclusiones y la acción que tiene por fundamento y objeto los pensamientos, los deseos y las previsiones de las masas.

Sólo se trata de comprenderlos y de aplicarlos a la vida. Sin eso, todo trabajo sociológico y toda acción resultarían estériles.

De corazón con vosotros

PEDEO KROPOTKINE Brigton, 21 diciembre 1912.

La libertad y la ciencia La verdad es lo que responde a la rea-lidad.

La opresión es aquello que aplasta y empequeñece a la realidad y a la verdad. Así la opresión es contraria a la verdad y por lo

Las alas del espíritu son el caber y la cien-cia; por esto el hombre domina los elementos, cruza los mares, baja a sus profundidades, vuela en el espacio, habla con sus semejantes a millones de leguas y observa la trayectoria

Por esto se ve que la más amplia expresion de la liberta testá en el saber y en la

El progreso y la cultura en todas sus variadisimas formas, expresan manifestaciones diversas de la libertad humana. Es más, las industrias. la ciencia y el arte

sólo prosperan por la libertad, que en ancha los corazones y las inteligencias. El artista o el filósolo necesitan sobreponerse a las cadenas de las pasiones extravia-

das, de los vicios y de intereses bajos, para volar a las regiones de la luz, donde se encuentra la inspiración y la verdad. Y cada hombre posee la verda i, la ciencia

y la cultura, en razón del grado de libertad que goza.

Trabajar por la propia libertad es avanzar en el camino de la ciencia y de la cultura.

Socrates dijo: «la sabiduría de cada hombre es igual a su virtut. Y nosotros agre-gamos: la virtud es dignidad y libertad. El hombre más libre es el que más desea la libertad de sus semejantes. De aqui resulta que el saber de cada hom-

bre es matemáticamente tanto como su libertad, como ha sido su esfuerzo por aumentar su propia libertad y la de sus semejantes. Educar a los niños u hombres es impulsar-

los por el camino de la libertad.

El que más y mejor aplica las prácticas de la libertad es el que mejor educa, porque la libertad implica orden y progreso, ya se trate de individues o de pueblos.

Los que empleas la impresición y la corre

Los que emplean la imposición y la opre-sión es porque ignoren la ciencia de la intertad, que es la única ciencia verdadera.

Solo el ignorante oprime y deprime.

CARLOS N. VERGARA

De 1912 a 1913

«Me parece que entraremos con buen pie en 1912», decia hace un año en estas mismas columnas haciendo el inventario de

¿Me equivoque? Indudablemente, si respecto al progreso del ideal emancipador tomamos como punto de comparación y medida el plazo de un

Disuelta quedaba la Confederación Nacional del Trabajo, y disuelta la halla el ultimo dia de 1912.

Los trabajadores que la constituían, movidos por compañeros inteligentes y activos, parecían animados de buenos propositos. Rota aquella organización de una plumada, y presos, expatriados o durmientes los diligentes, por ahi ruedan como trozos de cacharro estrellado los fragmentos sindicales de aquella organización.

No sé qué se hace, ni siquiera si se hace algo para reanimar aquel cuerpo que prometia robustez y se abatió tan fácilmente. Hasta ahora, Solidaridad Obrera, organo confederal, permanece en el abismo y no se ven indicios de reaparición.

No así la Unión General de Trabajadores, que se embutió de una vez 70,000 ferroviarios, que a 0.50 centimos pieza, unidos a los otros miles de obreros que ya formaban aquella entidad, llenan y colman el saco de la inutilidad o de las utilidades inconve-

Mal año hemos pasado los trabajadores españoles: muchos se han perdido en Africa, muchos más han cambiado de explotador dejando el español por el de América, quedando el resto sufriendo y padeciendo en España, porque no hemos sabido, no hemos queride, no hemos podido más.

Si que remos que sea mejor el año que ahora empieza, demos a nuestro entendimiento y a nuestra voluntad amplitud y energía, si es posible, y todo cambiará rápidamente; de lo contrario el mal'aumentará.

Esta es la verdad, la triste verdad; sin pesimismos ni misantropia, huyendo de aquel optimismo engañador que pinta las cosas de color de rosa, recarga de ceros falsos las unidades y presenta vanos e imposibles espejismos.

Cada lector a quien esta verdad moleste preguntese qué ha hecho para que así no iuese, y, si ha hecho algo, puede preguntarse sún si ha sido útil, y no hará mai en no buscar la causa o la cu pa más lejos y en poner el remedio empezando por darse una orientación racional.

Relaciono el movimiento obrero con el ideal libertario, porque en el primero como causa y en el segundo como objeto se condensa el progreso en su forma actual, siendo todo lo demás, por grande e importante que parezca su significación, cuestión accesoria y secundaria. Ya no hay en el mundo nada que supere al problema de la participación equitativa de todas y de todos en el patrimonio universal.

Desde este punto de vista, y considerando que el ideal libertario se esteriliza en

monstruo

OBREROS: Organizado por el ATENEO SINDICALISTA DE MADRID dicho mitin nacional, a favor de los presos por cuestiones políticas y sociales, hace un llamamiento a todos los trabajadores y a la opinión pú blica en general.

Como quiera que dicho acto representa la encarnación en su mís elevado grado de la justicia suprema, como es el prestar la solidaridad a los compañeros presos que, por defender la justicia y la razón de los que sufren, pagan su amor y dignidad en cárceles y presidios, por el hecho nada más de reclamar bienestar para la vida y salud de nuestra existencia hasta llegar a alcanzar nuestra reivindicación. El pueblo laborioso y trabajador no debe

olvidar a los que, por amar el progreso y la civilización, tuvieron un día que abandonar lo que más se quiere, el hogar y la familia, quedando ésta en la miseria y desesperación sin tener un átomo de alegría.

Pues bien, si es que la justicia puede existir y no da lugar a dudas, nuestro deber es interesarnos, y el pueblo en general porque estos compañeros salgan de la cárcel. Los hombres de sano critério, espíritu elevado y de sentimientos altruistas, en el problema tan transcendental y delicado como es este asunto, deben reflexionar sobre la causa.

La voz energica y viril del pueblo pro-ductor, la verdad y la razón que le asiste; debe exigir la garantia de los derechos del hombre que legalmente le concede la Constitución del Estado y estos derechos sean respetados en bien de la Libertad.

A este mitin monstruo, vendran delega dos de Barcelona, Coruña, Ferrol, Gijón, Oviedo, Bilbao, Sevilla, Zaragoza, Palma de Mallorca, Valencia, Valladolid que hablaran en representación de la clase obrera de España, en el cual, expondrán los deseos de que se decrete una amplia amnistía y no indulto como se viene anunciando, para que puedan regresar a su país los compañeros que se encuentran desterrados.

Si esta labor no se hiciera, no tendríamos sentimientos de humanidad, supuesto que es el deber que tiene que tener todo ciudadano, y entonces teníamos que manifestar que estabamos en plena decadencia y en vez de vislumbrar el Progreso y la civilización que están llamados a desempeñar los pueblos, cual faro luminoso caminaríamos hacia el retroceso y la barbarie de los tiempos primitivos. La prensa obrera y libertaria hace tiem-

po que viene cooperando a esta campaña, por lo cual no debe dejarlo hasta no haber realizado sus aspiraciones. Dicha prensa que representa Sociedades, Grupos y Ateneos Sindicalistas de España, ha cooperado también a la celebración de mitins que se han dado en las localidades de provincias y

para resumen, se celebrará el Mitin Monstruo el Miércoles 1.º de Ene ro del próximo año, a las nueve y media de la mañana, en el Teatro «Lo Rat Penat» (calle de Valencia).

/Ciudadanos, compañeros, camarados, al mitin monstruo/ ¡Viva la libertad de todos los presos!

EL ATENEO SINDICALISTA DE MADRID Madrid 24 de Diciembre de 1912.

Nota. Hacemos constar a todas las Suciedades, Grupos y Ateneos que la alteración que ha sufrido la fecha del Mitin ha sido por causas que no contábamos que ocurrieran, pero ésta ha quedado resuelta.

Adhesión al mitin

Nuestros compañeros presos en la cárcel de Barcelona, enviarán al mitin celebrado en Madrid el día 1.º el siguiente escrito:

QUERIDOS COMPAÑEROS:

Los presos por cuestiones sociales de la cárcel de Barcelona os saludan y manifiestan que sólo del esfuerzo del pueblo trabaiador esperan la acción liberadora que les devuelva la libertad arrebatada por leyes fabricadas por los que por razón natural de su posición privilegiada son y serán enemigos de los que pretendemos anular todo privilegio, para hacer de la humanidad una raza de hermanos, sobre la base del amor y del

trabajo. Un año de promesas, seguidas de injustos aaplazamientos, ofreciendo amplia amnistia para los presos por cuestiones sociales, nos han convencido de que a la clasetrabajadora sólo se la tiene en cuenta para los efectos de la producción y se la considera, no como colectividad de hombres pensantes, sino como continuación de los antiguos esclavos suya única mision era hacer pruducir la tierra para enriquecer al amo y procrear hijas para recreo del mismo.

Y lo más grave es que están tan acostumbrados nuestros enemigos a nuestra sumisión, que se nos niega hasta el derecho a la protesta, pretendiendo el absurdo de que seamos como el sár dalo, que perfuma

el hacha que le hiere. No creemos que la justa demanda que

hor haceis ante el pueblo productor, sea olda por los liamados a reparar tanto mal. La lla.nada democracia que usufructúa el poder, ha manifestado de manera que no deja lugar a dudas, que no puede haber gracia para los que han caido en la funesta ma? nia de pensar. El Gobierno que ha concedido indulto general a los condenados por delitos comunes y retrasa indefinidamente la amnistia para delitos políticos y sociales

patriotismo, para afirmar que la verdadera patria del hombre es la humanidad. «Agentes del extranjero, miserables, malvados:» tales son los epítetos más suaves que nos regalan esos patrioteros fero-

Por supuesto, nada tiene de extraño ese desbordamiento de injurias; esos caballeros juzgando por si mismos a los demás, imaginan que sólo se escribe aquello que es bien pagade. Asalariados de la pluma o de la palabra, no conciban solamente lo que «¡Vosotros no queréis amenguar las pa-

trias de los demás en provecho de las nuestras: luego sois unos viles! ¡No queréis pregonar a voz an grito, como nosotros, que nues ra patria es la reina de las naciones y que los habitantes de los demás países no son más que unos pordioseros; luego sois unos agentes del extranjero». Tal es el razonamiento de esos señores; partiendo de ahi, para demostrar a los tontos que, si

no se aceptan a ojos cerrados todas las infamias que se cometan en nombre de la patria, se es enemigo de ella.

Y he aqui por qué el epiteto ese de cantipatriota» tomado últimamente por los internacionalistas para combatir esa torpe campaña de militarismo y de patriotería que pretende impulsar a los hombres a matarse entre si, ha ilegado a ser calumniosamente sinonimo de «enemigo» de Francia, si se aplica a los antipatriotas franceses; «enmigo» de Alemania, España, Italia o Inglaterra, si se aplica a los antipatriotas alemanes, españoles, italianos o ingleses, cuando sólo significa «amante de la humanidad y aborrecedor de la guerra».

Los antipatriotas no pueden ser enemigos de su propio pais, puesto que quieren extender el amor del individuo a toda la

humanidad.

Haciendo la guerra a la autoridad y al capital, son adversarios de estas instituciones lo mismo en los demás países que en el suyo propio. Lo que reclaman no es un cambio de sitio de la autoridad en provecho de un pueblo y con exclusión de otro. sino que desaparez a por completo y en todas partes la autoridad.

¡Adversarios de la autoridad, se nos acusa de querer el caos; adversarios de las formas legales de la familia, de los impedimentos que la ley pone a su evolución natural, se nos acusa de querer destruir sus sentimientos afectivos; adversarios del estrecho concepto de patria, que hace considerarse como enemigos a los pueblos partidarios de la fraternidad universal; se nos acusa de predicar la sumisión de nuestro

a demostrado hasta dónde llega su amor la noche, como los ladrones o asesinos que

Que el mitin que hoy celebráis sea, al menos, el lazo que una a todos los trabajadores, para que dándose cuenta de la fuerza que poseen, no la hipotequen en beneficio de sus naturales enemigos. Que es con esa fuerza con la que cuentan para aherrojar a los modernos esclavos.

No prestemos esa fuerza a nadie. No se constituyan los desheredados en carceleros de sus hermanos, y las injusticias habrán cesado en gran parte.

celario. Es cuestión de querer. Nuestros Hoy dáis el primer aldabonazo a la Justicompañeros franceses acabaron con «El Bicia dormida. Si los que guardan su sueño ribi» que era más difícil, pues estaba apono oyen la llamada, dad el segundo aldayado por el militarismo. bonazo al proletariado consciente, en lo se-Es España el país de la hipocresía, y guridad de que éste os oirá y acudirá a nadie se atreve a defender en público los

vuestro llamamiento. procedimientos inquisitoriales. Si nuestros De vuestro esfuerzo esperamos la libercompañeres que desgraciadamente frecuentan las cárceles hacen un estudio de ellas, Por los presos por cuestiones sociales de sobre todo del personal, pueden adquirir

TOMÁS HERREROS

Sociedades adheridas Barcelona: Ateneo Sindicalista; Sociedad de Aserradores Mecánicos; Sindicato de Obreros Encuadernadores y Similares; Sociedad le Barnizadores de Pianos; Centro de Cultura Racional de Sans; «La Constancia»; Sindicato de Arte Fabril de San Martin (Barcelona); Sindicato Obrero de Oficios varios de Suria; Sindicato de Oficios varios de Vilasar de Dalt (Barcelona); Anarquistas de Barcelo-

na y Centro, Poniente, 24. Oviedo: «La Unión» Sociedad de Oficios varios; Grupo Sindicalista; Sociedad de Obreros Tipógrafos y similares «Guttenberg»; Seción Ferroviaria Auténoma «La Sindicalista»: ociedad de Cocheros «La Nueva Calesera»; Sociedad de Obreros en hierro y demás meta-les «El Avance»: Scciedad de mamposteros; Albaniles y pecnes (El Nuevo Progreso); Grión: Centro Obrero de la Calle Cabiales.

La Felguera (Oviedo): El Despertar del Minero: Comisión de huelga; Grupo Sindicalista; Socieuad de Mineros de Langreo Alicante: Ateneo Sindicalista Obrero; Socie dad de Canteros Elda (Alicante): Sociedad de Zupateros "La Racional". Jerez de la Fronte Grupo Anarquista. Zaragoza: Juventud Obrera, Gruto Anarquista.

Huelva: Grupo Armonias. San Sebastián Rebeldes en Acción : Sociedades de La Coruña en número 20. Ferrol: Sociedades Obre ras y grupos anarquistas. Baracaldo: Grupo "Amaranto. Bilbao: Grupo "Juventud Li bertaria, «Vida». Eibar: «Los Desamparados». Tolosa: «Desconocidos». Vitoria: «Los Amigos»; Villanueva y Geltrú: «El Arte del Libro», «La Emancipadora», Obreros Panaderos. Albañiles. Cervera del Rio Alhama: «La Invencible»,

Alpargateros, Agricultores. Medina Sidonia:

Frupo Acrata. Paris; Grupo Anarquista; : Grupo Acción Libre). Periódicos: TIERRA Y LIBERTAD, Barcelona; El Libertario, Gijón; El Porvenir del Obre Mahon; La Voz del Obrero, Coruña; El Sindicalista, Villanueva y Geltru; ción, Elche; El Rayo, Pelma de Mallorca, Cultura Libertaria, Ferrol; La Voz del Pueblo, Tarrasa; El Trabajo, de Sabadell; La Voz del Cantero, Madrid; El Látigo, Baracaldo;

Germinal!, de Tarrase Pedralva: Sociedad de Obseros Agricolas La Unión. Sevilla: Ateneo Sindicalista. Máaga: Grupo Anarquista «Acción Libertaria». Ecija: Centro Obrero Instructivo de Oficios varios, Sociedad de Obreros Panaderos. Palma de Mallorca: Sociedad Centro de Albañi. les. Puerto Real: Casa del Pueblo, Sociedad de Oficion varios. San Esteban de Castellar. Centro Obrero. Alayor (Menorca): Sociedad Femenina Unión y Solidaridad. Sociedad de Z. pateros, Sociedad de Campesinos, Sociedad . Prz y Unión . Chiclana: Sociedad . La Lucha . Valladolid: Ateneo Sindicalista Obrero. Cocentaina: Grupo GJustici Humana., Socie lad Selfatineros. Jerez de la Frontera: Asociación de Chreres Campesinos. La Carolina (Jaén): Grupo Anarquista Los que trabajan. Elche: "Grupo Ser o no ser», Grupo acrata · Los Antijudas, Grupo · Hacia el Comunismo Anárquico. Grupo Rebeldes en Acción. La Racional. Soci-dad de Zapater's. Madrid: de la Casa del Pueblo, Sociedad de Sastres, Tallistas, Pintores-Decoradores. Hay otras muchas que nos es imposible enumerar i or falta de espacio.

La barbarie en las cárceles Con indignación hemos leido en El Libertario el atropello bestial de que ha sido víctima en la cárcel de Oviedo nuestro com-

Pero la policía, fiel defensora del capitalispañero Marcelino Suárez. mo, so pretexto de garantir la libertad del trabajo, mandó al lugar de los acontecimien-Hay una gran parte—la mayor—en el Cuerpo de Prisiones que parecen amamantos 300 soldados de caballería y 400 de infantados a los pechos de cualquier Ródenas y tería, con orden de hacer fuego a la menor tentativa de violencia que hicioran aquellos que se han educado en los hospicios espanoles donde se carece de todo principio de rebeldes. A más, la policia llegó y la emprenamor, porque los encargados de inculcarlo lió a rablazo limpio. Para justificar sus desmanes se valió de no lo poseen. uno de esos procedimientos infames de que

Y es tan natural en ellos el espíritu inse sirve con tanta frecuencia, poniendo en la calle y en lugar que no ofrecia peligro alguno, una bomba que al estallar hizo ¡pum! y nada más. Pero fué lo bastante. quisitorial, tan obsesionados están con la creencia de que la humanidad está renida con su cargo, que cuando algunos funcio-narios de ese Cuerpo quieren humanizar Al compañero Vidal, que por su abnega-ción, su inteligencia y actividad es muy quelas severidades reglamentarias, son victiri do entre los obreros y que por lo mismo era la eterna resadilla de los burgueses santis-tas, fué el primero que le tecé en suerte ser mas de las más soeces chirigotas por esa mayoría ignorante e inculta, que aferrada a la ley del palo-del vergajo mejor dichoencarcelad conspira contra aquéllos apelando a medios Un abogado presentó el 'Habeas corpus' tan innobles como los empleados para inu-

solicitando su libertad provisional, contestilizar al señor Salillas en la cárcel de tandole les autoridades que ese individuo no se hallaba preso en Santos ni en San Paulo, ni en ninguna parte. En fin, que se lo tragó Por compañeros que han estado en la cárcel de Barcelona, sabemos de que medios se valen para restar prestigio a los empleados que se resisten a usar procedimientos brutales contra los presos y cuanto año-

La segunda víctima fué el compañero F. Este camarade, que no se atrevian a prenderlo a la luz del dia fué detenido en su do-micilio a las dos de la madrugada del día 20, por una horda de quince o veinte cafres ran los tiempos en que don Ceferino Rodeque, con sable en una mano, el revolver en la otra y la carabina colgada al hombro, arrancaron la puerta precipitándose atrope-lladamente en la habitación, sujetándole y revolviendo libros, papeles, la cama y todo cuanto allí existía. Después le llevaron a la

> El día 22 no fué menos fecundo en arbitra-He aqui, le que nos dice un periódico bur-

Pasemos a narrar las violencias policiales. La primera fué en la calle Bray Cuba, nú-

Poco después de la media noche, las persorabioso nas que alli residen y que ya se hallaban agonía.

ejecutan sus actos a traición para no arriesgarse, como los ladrones, repetimos, entraron en su celda cuando dormia, apaleán. dole brutalmente, y saliendo después corriendo aprovechando la obscuridad.

datos que al hacerse públicos escandali-

no saben cómo se roba, cómo se explota y

como se castiga al preso que no se presta

al robo y al engaño, por esa parte de em-

pleados que prefiere el método del terror

al de la tolerancia porque aquél es más

Y en esta campaña hay que interesar al

público presentándole los hechos tal como

ocurren y citando hasta los nombres de los

empleados que los ejecutan, para que no

los confundan con los que inspirados en la

moderna orientación del régimen penal se

haciendo la labor de recopilar datos y

tienen buen número de ellos que nosotros

pensábamos publicar en folleto; pero si se

ha de hacer una campaña intensa, estamos

seguros de que el compañero Suárez, cola-

borará en ella y fácil será publicar un libro

que no dudamos causará tanta sensación

como los publicados contra los presidios

militares franceses que provocaron tal es-

tado de opinión que acabaron con el brutal

Estamos atravesando uno de esos momentos

da pezuña, pisoteando la libertad. la dig-

en que la bestia policiaca ha dejado su he-

nidad, el derecho y todo cuanto hay de más

bello en las altas concepciones del pensa-

ofrece libertad, igualdad y fraternidad hasta

por los codos, que según el decir de los que

a mentira hacen una profesión hour

y sindicalistas, porque los obreros viven

aqui no tienen razón de ser las ideas socialis-

en la abundancia y en la hartura, estamos

el terror del barbaro régimen policiaco.

sujetos, para honra de la democracia, a sufrir

Es bastante que a uno de esos titeres alco-

holizados, atacados de anemia cerebral y que

para mayor escarnio a la dignidad, se llaman

defensores del orden social, se les ocurra for-

mular una acusación contra un individuo

cualquiera, para que sin más indagación ni

formación de proceso sea encarcelado, apalea-

do y expulsado como extranjero pernicioso

Si, amigos; en esta ridícula democracia que

tiene como simbolo patriótico una bandera

que ostenta en su centro el lema «Orden v

Progreso: que ya dispone de tres acoraza-

los, que según la prensa conservadora sor

o simbolo da força e da grandeza do Brazil.

No hace mucho tiempo que con motivo de

la huelga de estivadores del puerto de San-

tos, fueron presos, tratados brutalmente y

o compañeros, por el sólo hecho de pensar

Ya se creían libres de sustos los ladrones

legales, cuando el día 18 del presente, esta-

otra huelga que les puso piel de gallina.

Ahora son los chauffeurs, que se niegan a

volver al trabajo, para reprimir los : busos

que con ellos cometen los patronos. Y como

están asociados, en un gesto sublime de soli-daridad, declararon la huelga adhiriéndose

al movimiento para ayudar a sus compañeros

Ha sido un verdadero rasgo de nobleza y

stes no acceden a las justas reclamaciones

los carreros, que también

libremente y no someterse como borregos cas-

trados a la bestial explotación de la bur-

luego expulsados del territorio brasileño, cin-

En esta república federal democrática, que

De San Paulo (Brasil)

régimen.

miento humano.

para el orden social.

sucede lo que llevo dicho

de explotación

Nuestros compañeros de Barcelona están

inspiran en un criterio más humano.

Los que no han estado en las carceles

zarían a la opinión.

Hemos de advertir que antes habían inalli estaban, que fueron los siguientes: Luis Corres, Leonardo Marques, Francisco Roca, tentado pegarle el subdirector Antonio Santamarina y el «cabo de vara» José Gar-Sebastián Santos, Herculano Dominguez y cia, conocido por «El foco». Agusto de Tal Es preciso que mientras no se acabe con

A las cuatro de la madrugada, hizo la polilas carceles, se acabe con el régimen carsia una nueva diligencia en la calle don Lu-Macuco, 96, donde reside la viuda Estre-Bousas, que tiene dos hijas solteras y un o menor y alquila cuartos de la casa a di-

doctor Dias Bueno, acompañado del coronel Pedro Arbués, inspectores y soldados, penetraron en la casa. Lo que pasó alli dentro es increible, ine-

Las habitaciones donde las familias se encontraban acostadas, fueron invadidas sin el mas minimo respeto a las señores que hubieron de mostrarse en paños menores; los colchones, baules y cajones, fueron revueltos y secuestradas las cartas particulares, única cosa que encontraron en su ridícula perspi-

Hasta el bañero, gabinete sanitario, sótano, no escaparon a las pesquisas de la arbitraria policía.

Mientras eso ocurría en el interior de la casa, nueve soldados de caballería y numerosos de infanteria, permanecian a la parte de uera, como si se tratase de una cueva de Las mujeres fueron vilmente insultadas v

maltratadas, y por fin fueron conducidos a la carcel los siguientes trabajadores; Antonio del Nacimiento, Primitivo López, anuel Garrido, Feliciano Caraba y hasta el pobi e menor de 13 años, Leopoldo Barrio. Un recién nacido que se hallaba en el le-

o fue brutalmente envuelto y magullado en el colchón cuando la policía revolvía el De una de las victimas de esa arbitrariedad policiaca, desapareció la cantidad de 15 pesos que tenía en el bolsillo cuando fué preso y registrado. •

Y iviva la republica! GALILEO SANCHEZ

VIDA ANARQUISTA

Se ha puesto a la venta, este libro escrito por == ANSELMO LORENZO === que forma un tomo de 208 páginas, segundo de la BIBLIOTECA «TIERRA Y LIBERTAD»

Atropello socialero Sobre el atropello cometido en Bilbao conra un obrero ferroviario, por los loyolas del lamado socialismo, hemos recibido un articulo que por su gran extensión no nos es posible

Hilario San Mauro, que debido a su constante acción societaria, es una de las muchas victimas del odio africano de la burguesia vizcaina, después de sufrir las consecuencia del pacto del hambre, consecuencia de la huelga de 1911, pudo entrar a trabajar en la estación del Norte, y poco tiempo después pretendió asociarse en la Sociedad ferroviaria, a lo que se opusieron el tesorero de la isma, Rafael Perrugorria y el célebre estafador de la Sociedad de Carreteros, José Maria Cadorso.

De poco sirvió que la Sociedad de Carreteros, a la que había pertenecido San Mauro, diera las mejores referencias de palabra y por escrita. Sabian los directores de la Se Forroviaria que dicho obrero no era uno de tantos automatas que van a las sociedades obreras para decir si o no, como Cristo les enseña y le cerraron el paso.

Para darse cuenta de los ardides e hipocresias empleados contra San Mauro, seria preciso leer El Judio Errante, de Eugenio Sue, extreer el personaje Rodin y colocarlo er la seccion terroviaria de Bilbao. Y tal vez a comparación resultaría enalteci lo Ro

No en balde en lo que fué Meca del socia-lismo, existe la Universidad de Deusto.

Internacionales

El proceso de Aldamas.-El día 2 de diciembre se celebró en el Liceo de Manhattan. en Nueva York, un mitin en favor de Alejandro Aldamas, al que asistieron gran número de miembros de las Uniones de Traba-

Entre los oradores que hicieron uso de la alabra estaban William D. Haywood y José Ettor, puesto en libertad recientemente en espués de un largo proceso por acusarsele de asesinato por indu El mitin fué presido por Alejandro Herk-

Haywood habló extensamente y con gran elocuencia, pidiendo a las Uniones de Trabaadores que demuestren, como siempre, solidaridad para salvar al compañero Aldamas de la silla eléctrica y terminó diciendo: Este hombre no es culpable de ningún delito. Simplemente hizo fuego en defensa pro-

pia y tenía derecho a hacerlo. Sus actos estan plenamente justificados. Ettor dijo: • El compañero Aldamas está safriendo como yo he sufrido. Vosotros no subéis, no podéis comprender el sentimiento que produce en el hombre la prisión; esa so-

dad más horrible que el mismo pensamiento de la muerte; sin tener a quien hablar, más que as abogado, el que todos saben que no lucha por el individuo, sino por ganar sus ho-Tenemos que luchar por salvar al compa-

nero Aldamas, que merece un esfuerzo de nuestra parte. Después de terminar los oradores, se hizo una colecta en el mitin, y la cantidad recogi-da se afiadirá a los fondos de defensa.

Horrores de la guerra.-Crueldades in concebibles y horrores que la pluma se resis-te a describir, marcan con huella sangrienta osultimos momentos de los turcos en Europa. Bajo la desesperación de su derrota a ma-nos de los despreciados y aborrecidos cristia-nos, nuevas fuentes de ferocidad musulmana

se han destapado. Las condiciones de los campos llamados de coléricos, donde miles de otomanos perecen por falta de las más elementales atenciones constituye el colmo del salvajismo que he predominado entre los turcos. Negándose ya a presentar el pecho a las balas, los soldados turcos son abandonados sin alimento, sin agua, y mueren como perros rabiosos, revolcándose en la más horrible

acomodadas, fueron despertadas por la po-Que se mueran! es la unica contestación e se da a los que en nombre de esos desgra Al ser abierta la ventana que da a la calle, ciados he cen'alguna apelación.La enfermedad que está diesmando ahora las filas turcas no rros invadieron la casa. Una vez dentro de ella, nada escapó al es el cólera, sino la disentería, y esa enfer-medad no ha sido traída del Asia Menor, vandalismo de la policia, que revolvieron todo, prendiendo por fin a los hombres que

como se ha dicho, sino producida por el hambre y las privaciones -Los horrores de San Stéfano son indesriptibles, pero se puede intentar decir algo de lo que ocurre en los últimos tristes mo-mentos de la guerra entre Turquía y los Balkanes. Aunque se quisiera no se puede exa-gerar. Tampoco se puede decir la verdad, porque sería repugnante y produciría náu-

Cuando se anunció la aparición del cólera, anto el ejército como los paisanos fugitivos ueron atacados. La enfermedad amenazó invadir todo el ército defensor en Chataldja y se tomaron edidas heroicas para salvar a los defenso-

Como a los atacados no se les podía dejar las fortalezas ni llevarlos a Constantinoa, se eligió a San Stéfano como campamende cuarentena; pero no había médicos que tinguieran las enfermedades. Cada soldao que caía enfermo, fuera de lo que fuera, enviaban en seguida a San Stéfano a pie, i carro o en ferrocarril Diariamente se enviaban miles y más mi-

s, hasta que se perdió la cuenta. Cerca de San Stéfano hay un alto terran. Los trenes se detenian alli y se mandabajar a los enfermos. Los cadáveres de los que habían muerto el camino y los enfermos moribundos los anzaban por el terraplén y bajaban ro-

dando hasta el llano. Alli no había orden ni medidas de auxilio para ayudar a los que no podían llegar hasta el campamento. A todo el que estando grave le tiraban de este modo del tren, moría sin

El campo, por los dos lados de la vía, estuvo durante muchos días lleno de muertos y agonizantes de los que nadie hacía caso. Algunos que por suerte pudieron andar, daban unos pasos y caían, y volvían a levantarse. hesta que se presentaban al médico como escectros vivientes No había más que cuatro médicos, y si el diagnóstico era de atacado, y lo parecían

todos, eran conducidos entre bayonetas al campamento de coléricos s desgarradoras súplicas de los desgraciados que porfiaban diciendo que ellos no tenían el cole a, y c'n lastimeros quejidos, rrastrándose a los pies de los médidian que los examinaran bien, no podrán borrarse nunca de la memoria de los que han

presenciado estas escenas. Los enviados a San Stéfano sabían que iban a la muerte, al martirio, a sufrir la más nfernal de las torturas, y algunos preferian

En vano rogaban que los mandaran otra vez a los reductos para encontrar una muermás misericordiosa a manos del enemigo. Cuando en su desesperación se atrevian a ecir que su única enfermedad era el hamo, eran arrollados a culatazos por la guardia. Muchos, apelotonados a centenares, quedaban en el campo bajo la custodia de centinelas, yalli morian de hambre, de sed y de Sus alaridos y súplicas partian el alma.

¡Agua, un poco de agua, por favor! ¡Madre! Esas palabras, repetida jonstantemente, llenaban como un lamento doloroso y contiauo el campamento de la muerte. Algunas veces se escapaban. Un grupo oudo llegar hasta la parte extramuros de Constantinopla y varias personas se compalecieron y les iban a dar agua y pan, pero

no se les permitió. -¡Que se mueran!-decian los oficiales tun -Esos fueron los que huyeron en Kirt Kiliseh y Lule Burgas. ¡Que se mueran como

Hasta que los embajadores extranjeros hicieron una protesta ante el gobierno, no se puso a los enfermos bajo techo Pobres e inofensivos campesines de Anatolia, el mejor elemento de Turquía, cuyo único delito ha sido no poder pelear sin comer, han muerto y siguen muriendo de hambre y de

La justicia americana..-En nombre del Estado de Carolina del Sur, el gobernador Blease ha notificado a la Conterencia de gopernadores que los lynche dores de hombres de la raza de color que ultrajen a mujeres surcos que con el arado hace, sepultará a lo blancas en su Estado, no serán custigados. Dicho gubernador defiende el poder o autoridad para perdonar, de que están investidos rnadores y declara que en 22 meses ha perdonado a 100 personas y espera que cuando haya cumplido su segundo término habrá perdonado a 800. Dijo el señor Blease dirigiéndose a sus co-

-Yo he dicho siempre y repito aqui ahora. que nunca llamaré a la milicia para matar a los vecinos por preteger a un salvaje que ul-traja a una mujer blanca. Quiero que se sepa que en Carolina del Sur si un hombre de color asalta a una mujer blanca, todo lo que se necesita es capturar al culpable, y después no hay necesidad de formar proceso.

Además justifica el uso que ha hecho de su autoridad para perdonar. Dice que la Penitenciaria, cuando él hizo una investigación, era una incubadora de tuberculosis, donde se agonizaba trabajando

para otros:
—Cuando yo investigaba el presidio—dijo -un hombre de color me detuvo y respetuo-samente me dijo que descaba hablarme. Le escuché y me confeso que hacia 22 años que estaba preso por robar un reloj que valia 27 pesos. Le dije que si era verdad cenaria

en las pascuas con su familia. Otro llevaba 11 años de presidio por robar Un juez me escribió que había sentenciado a muerte a un hombre por tener la convic-ción moral de que era culpable, sin pruebas

Otro me decia que había condenado a muerte a un individuo, pero creia que no lo mere-cia aunque el Jurado lo había encontrado culpable en primer grado.

A todos los he perdonado, porque han sido errores de la justicia, y estoy satisfecho.

¿Qué hay de cierto? pregunta El Liber-tario sobre lo dicho en un recorte periodís-

- Pues, en lo que a mi se resiere, nada que asecte a mi moralidad, ni que interese a los lectores de la prensa obrera, ni que retrase una milésima de segundo la emancipación de los trabajadores, responde el compañero aludido en tercer término en la

Kazonando

Ea inícua la explotación de que es víctima la mujer en el Arte Fabril. La veréis muy de mañana, con la cara pálida y amarillenta, entrar en el corral de su esclavitud. en el que diariamente deja parte de su salud y de su vida, a cambio de una minima parte del producto de su trabajo, que le permite seguir su vida arrastrada y miserable y restaurar un poco sus agotadas fuerzas, que va perdiendo por completo para fortificar el castillo en que mañana han de ser aniquilados sus hijos.

Esta es la mujer sobre la que recaen toda clase de infamias y calumnias por parte de sus llamados superiores, debido al enflaquecimiento de espíritu originado por su Esta es la mujer que cuando tiene que

encontrarse cara a cara con su verdugo a causa de alguna responsabilidad, y éste pretende aterrorizarla, contesta a sus preguntas con un gemido patético y abrumador, demostrando así que tiene corazón para sufrir, pero no pecho para defenderse. Esta es la mujer que emplea sus pocas horas de descanso en el vicio de la charlatanería y en una serie de preocupaciones inutiles e inservibles para el bienestar que le es tan de suma necesidad; es la mujer víctima de la explotación y de sus errores

En cambio vemos a los comisionados del Arte Fabril haciendo esfuerzos por asociarla, sin darse cuenta de que penetra dentro de su sindicato una mujer incapaz de sostener una lucha a causa de los defectos indicados

Procuremos instruirla y educarla; empapemos en el fondo de su corazón el sentimiento verdadero y humanitario; hagámosle observar con la claridad posible los sufrimientos que padece para sonor ar su existencia, y así la crearemos fuerte y rebelde y no habrá necesidad de desempenar el papel de mendigo para asociarla, sino que ella misma, sonriente y jocosa, y al mismo tiempo orgullosa de nuestra materiología, vendrá a engrosar el núcleo de sus compañeros explotados, que mañana derrumbarán, con un esfuerzo enérgico, la barricada que sirve de guarida a sus explotadores causantes del malestar de la cla-

PEDRO CASANOVAS

Al proletariado consciente de S. Andrés de Palomar

A ti nos dirigimos con la seguridad do que sabrás responder a nuestro llamamiento: A t nos dirigimos con la convicción de que tu conciencia no anda entre las ruinas de los tem plos, ni se rinde ante las tempestades que derrumban las ideas con cárceles y crugir de

Al dirigirnos a ti, no lo hacemos para darnos brillo a locas pretensiones, ni para ha-cer súplicas a santones de barro, cual corderos que se dan presa al silbido del pastor. Nos dirigimos a ti, para ti. Te llamamos a

que vengas a nosotros a unir tus energias, que fuertes y nobles, no serán en vanos los cutos que podrán dar. Para ti, para que de ti te dés cuenta de lo que eres, hemos peusado constituir una «Agrupación de Cultura», s fin de que por mediación de ella, lleguemos a sumar en la Tierra una especie, una raza de seres, que comprendan y que sientan amor a todas las cosas y a todos sus semejantes. Llenos de buena voluntad, más o menos ca-

pacitados de las cosas de la vida, en más o en menos disposición de luchar en ella, con ella, y para ella, alzando con tesón la cabeza; fijano la mirada en los males que affigen a la Humanidad, y despedrando nuest o pecho a frente del adversario, te decimos: Proletario que sufres; ¿Aun no te rebelas? ¿Acaso es por ignorancia o per cobardía? ¿cual de las dos cosas? Si eres ignorante ¿por qué no estudias? y si es por cobardía ¿para qué te sirve ser hombre? ¿Quiée será tu calificador? Tú mismo. De tu decision dependera que te califiquen de lo que te hagas merecedor. El proletariado consciente del mundo, con su nobleza y su dignidad lucha en campos, que debajo de los ruin y vil, y sobre de una nueva capa rra, hara que florezca una humanidad que sólo por el amor se hará respetucsa y feliz. Ante la obra de regeneración del problems de la vida, por ella, y para el si de ella, ayuda a tus hermanos los proletarios que tanto empujan para su pronta implantación.

Invitado estás a que ayudes para hacer algo, algo, que es mucho, y si eres abnegado y constante, lo que hoy oprime, corrompe y mata desararecerá en totalidad, y en su lugar, con todas nuestras energias y nuestros deseos haremos implantar el i leal que se basa con la trilogía: Liberta I, Igual lad y Fraternidad. De esta manera habremo sabido ser conscientes; ser hombres en to la la extensión de la palabra.

La Comisión Organizadora NOTA .- Todo individuo que desce alistarse como socio de la mentada Agrupación, puede hacerlo todos los jueves de 7 a 9 noche, en el local de la Sociedad de Albañiles y Carpinteros, Calle Mayor. San Andrés.

SCBRE EL CONGRESO ANAHQUISTA

ola reaccionaria que se amansa, pero que, no obstante, habla de defenderse de la «invasión

anarquica» que se les vieno encima; de otro

Mi opinión

En las circunstancias actuales, cuando al Anarquismo se eleva por encima de todos los pesimismos y persecuciones de nuestros ene-migos, un Congreso sería, no solamente de suma necesidad, sino altamente necesario. Los momentos porque atravesamos los obre-ros de todo el Universo son criticos, de una inquietud expectante; por un lado vemos la

lado, el reformismo más vergonzoso, sin solu-ciones prácticas, y a este reformismo se ha abrazado el partido socialista internacional. LA MULTITUD Y no quiere decir precisamente que es re-formista por el mero hecho de haberse aliado MAGDALENA con un partido burgués, no; por reformismo ¡Ah! No gritéis «viva Magdalena». ¡Aquí no entendemos nosotros todo aquel, o aquellos individuos, que no conciben,—o no quieren concebir—la libertad sino dentro del «Estasoy tal; soy el alma de ese a quien hace un momento amenazábais de muertel Gritad jviva Juan Roule! Probadme que le perdonáis su do». Que los socialistas vayan contra el régi-men, y no contra el «Estado», es cosa que no violencia, como él ha perdonado ya vuestras nos causa extrañeza, pues que ellos quieren injurias, vuestras sospechas. formar un nuevo régimen en el cual habrá castas como en el actual. No nos digan que quieren abolir el Capital, porque en ese caso crean el nuevo Capital, los bonos de trabajo; LA MULTITUD

no nos digan tampoco que quieren destruir la aristocracia; ellos mismos quieren crear la lesigualdad en el trabajo superior, y mejor

o le comprenden, y porque no tenemos me-

ra hacersels bien comprender. Y es por esto por lo que hay necesidad de llevar a cabo la

iniciativa o proposición del grupo «Acción Libre», de Bordeaux, sobre la celebración de

in Congreso Internacional. En él podremos

estudiar la forma en que hemos de atraer sl

Los medios empleados hasta hoy, con ser

buenos, no dan los frutos que nosotros desea-

lamos; y por tanto, es de suma importancia

El ideal anarquista progresa, es decir, se

agranda; ahora es necesario darle impulso,

& forms en que hoy vivimos es vergonzoss:

ratemos de acelerar la transformación de la lociedad presente, para vivir una vida mis

ue su carrera sea vertiginosa, asombiosa.

Los medios para celebrar dicho Congreto, sabemos son difficiles de encontrar; no obs-

tante, 50 creo que por medio de una larga

Que cada uno de nosotros nos desprenda-

mos de diez céntimos semanales, no supone

nada, y, en el término de un i no, podría muy

¿La fecha? Mi opinion es que sea,-para

dar tiempo a la récaudación extra.—la segun-

da quincena de diciembre de mil novecientos

¿Punto donde ha de celebrarse? Lo más a

propósito sería, Francia, España, o Italia: de-

emos buscar,—a mi modo de ver,—el punto

Por hoy basta; quizá en otro hablaré del

Según nos comunica el Ateneo Sindicalia-

Este individuo se llama unas veces Juan

En Sevilla fué presidente de los trabajado-

res del puerto, consiguiendo mangonear va-

rias sociedades obreras, y en las últimas

huelgas, de acuerdo con las autoridades, tra-

fué facilitado pasaje para la Argentina para

suyo destino embarcó, siendo acompañado

lasta el barco per un inspector de policia, no

cer creer que iba expulsado, o como medida

de precaución del gobernador para que no le

alla va Juan Moya, camino de América

dende tal vez forme comandita con Miguel Sinchez o Miguel V. Moreno, que presta sus

servicios policiacos con el nombre de Cons-

mny alerta sobre estos importudos; no vays a repetirse el caso de Miguel V. Moreno que se

degó a recriminarnos por el aviso que dimos

desde estas columnas, fundándose en que en

Mualidad de la protesta contra la guerra

21 de diciembre, publica en sus «Notas Obre-ras» un artículo, donde el colaborador trata

de la protesta contra la guerra y pretende

Por ser un asunto de actualidad y de bas-

tante importancia, me permito contestar, aun

que muy laconicamente, y en mi calidad de

1.º Cuan lo un conflicto estalla entre v

rias potencias, cada una de ellas hace todo le

Kropotkine, el único superviviente de la anar

posible para hacer creer que los adversarios

a los que atacan. De modo que el viejo

a-según la opinión del sociólogo de La

Campana-tondria que quedarse en casa en

caso de conflicto franco-alemán, por ignorar seguramente cual de los dos beligerantes ha-

bria provocado la guerra.

2.º El verdadero enemigo del proletariado

es el capitalismo internacional y, por consi-guiente, el interés de la libertad y de la civi-

lización nada tiene que ver con la supuesta victoria de la triple entente.

demostrar el peligro de la huelga general re-

volucionaria en caso de conflicto europeo.

La Campana de Gracia, correspondiente al

Los compañeros americanos deben estar

sabemos si para disimular la traición y ha

Por servicios prestados al gobernador le

ta, de Sevilla, hay que agregar uno más a la

lista de los que se llaman y pasan por compa-

fleros, hasta que las circunstancias les son fa-

vorables para a ljudicarse al mejor postor.

Sánchez Moya y otras Juan Moya.

timara el importe del pasai.

Montevideo hacia buena labor.

brero, a un intelectual.

THE PARTY ASSESSMENT OF THE PARTY AND THE PA

tant Lerrony.

NICOLÁS GUALLARTE

Otro que tar

donde menos Libertad haya, y donde más

«de una táctica que esté más en

obrero politico, y combatir el Socialismo

concordancia con la época actual».

suscripción llevariase a efecte.

bien, realizarse el Congreso.

atropellos cometa la autoridad.

¡No desmayemos, adelante!

mismo asunto.

lumana que ésta.

tensivas, nor falta de medios per

de continuar nuestras propagandas ex-

'Acaso la sanguinaria Rusia no forma par-La protesta contra la guerra es un me dio muy oportuno para propagar en todos los rincones del país el antimilitarismo y la ac-Para la masa inconsciente que sigue los partidos políticos, hay algo en nuestra anár-

ción directa.
Su finalidad es la revolución social, obra altamente progresiva. victoria prusiana en 1870, sino el de la ra-pacidad de los grandes industriales con la complicidad de muchos representantes del

El autor del artículo que me ha sugerido las anteriores lineas hace constar lcs progresos del antimilitarismo y de la idea de la huelga general revolucionaria, aunque dice que la última no le parece realizable en e ¡Qué contraste! Después de esto, ¿puede afirmarse que la decadencia del anarquismo ha

sido rápida y tiene todos los caracteres de definitive? iOh, intelectuales Antes de preocuparos del proletariado, en

sus luchas y sus ideales, es preferible os dignéis estudiarlo para conocerlo, o si no dejad

MOVIMIENTO OBRERO

Los eternos Judas. - En Pago (Lérida), a los trabajos que se hacen por la Compañía e Riegos y Fuerzas del Ebro, estando trabajando para armar un puente de madera siete arpinteros de Valladolid el día 27 de novieubre último, éstos acordaron, en vista de las simas condiciones en que se hacía el trabao bajar al mencionado puente, hasta tane pusieran en condiciones de seguridad. Observó esta actitud el capataz y mandó

El negrero dió el soplo de lo que ocurria al geriero, un inglés muy serio, el cual, irritado por demá, ordenó al primero que halló al Mariano Morencia a bajar al puente, a cual se negó este obrero cu cumplimiento del accerdo tomado entre ellos, siendo entonces despedido. Abandonaron cuatro el trabajo y tres, so:

cialistas, siguieron trabajando. Cuatro días más tarde se generalizó la huelga en todos los cortes y los socialistas Bernardino Dominguez, Florentino Rojas Tomás Lónez, están haciendo de esquiols, porque no quisieron abandonar el tra-

:Qué hermoso ejemplo de lucha! Los adoradores de San Pablo convertidos en esquirols. Recomendamos a las secciones de carninteros tomon nota de sus nombres. — Mariano orencia. - Francisco Lozano. - Lorenzo Cortes .- .. ximo Sobrino

Funsidores de Alicante. - Estos compañero han publicado un manificato en el que exponen las razones que han motivado la nelga jue actualmente sostienen Pri a smeute fué despedido de los talleres de la audición de Aznar, el compañero pre-sidente y en vista de que la Sociedad tomó

los son e los oportunos, fué admitido nuevamore the gran disgusto del encargado, que Ma, Tab de y por hacer propaganda societa-ria, fué también despedido el compañero Rafael Grau, con gran contentamiento del esbi-

rro Lucio. Francisco Poveda, otro excelente compañaro, tuvo en la calle una diferencia con otro obrero no asociado y también tué despedido El no esociado no fué molestado per los paonos, a pesar de ser el cutpable. Y para demostrar el odio que se profesa a i obreros conscientes, añadiremos el desni do del compañero Miguei Lorente, alegan io

que porque el torno en que trabajaba haci muchas piezes y ne podian proporcionarle el necesario trabajo. La futeza de este pretexto que la demostra a con el hecho de que en el taller se traba jan horas extraordicarias, y esto hacia supoper fun ladamente que la verdadera causa del despido era el ser el compañero Lorente uno

los más significados en pro de la unión y progreso del obrero. no contentos los patronos con estas arbitrariedades, y como demostración de que lo que pretendian era provocar un conflicto, al recibir a una comision de la Sociedad que tué a pedir la reposición de Lorente, lo hicieron dan lo muestras de gran incultura y de una grosería rayana en la estupidez.
Convencidos de que todos sus estuerzos se estrellarian contra la intransigencia patronal, que heria la dignidad de la Sociedad obrera, abandonaron el trabajo los que perte-necían a los talleres de maquinaria, y por la tarde fueron despedidos los demás compaño.

Estos compañeros, que se ascoiaron con el convencimiento de que la Sociedad es el únibaluarle de desensa, sino para combatir, al menos para defender sus derechos, persualidos de que unión es fuerza, se halfan tan ompactos que nada ni nadie podrá disgregarlos y vencerán, tarde o temprano, quieran o no quieran sus enemigos.
No son esclavos y como hombres conscien-

tes están dispuestos a defender sus derechos seguios de no desmayar en la lucha titánica que diariamente estalla entre el Capital y el

Velada de propaganda en Cádiz -El Centro de Constructores de edificios similares, de Cádiz, celebró en la noche d 5 de diciembre, una velada de prepaganda cietaria y sociológica dedicada a la conmeoración del tercer aniversario de su funda ión, asistiendo representaciones, obreras de s demás sociedades y de la «Dependencia Mercantil.

Ticieron uso de la palabra los compañeros uillermo Vázquez, de la Sociedad de Albaniles; Francisco Antonio Blanco, que leyó un buen escrito, de la Sociedad de Hertelanos; luardo Santander, de la de Carpinteros ntonio Huerta, que elogió con frases de enusiasmo la propaganda societaria, exten-liéndose en atinadas consideraciones; José nhesa, disertó haciendo consideraciones sobre el mismo tema, lo que dió lugar a que e compañero Huerta volviera a hacer uso de la palabra, pidiendo a la Junta que presidia. Presidia el acto el compañero Agustín San Jorge Ramos.

Desde La Carlota

Los compañeros que formamos la Agrupación Protectora de la Enseñanza «La Racionalista» del 2.º denartamento, iniciamos hacer una rifa de trigo o su importe en metálico para que con su producto integro comprar un pedazo de tierra y en ella construir una «casaescuela para la educación e instrucción racional de los obreros y sus hijos. Al hacer esta gran obra rara beneficiar a estos colono creimos que todo el número de rapeletas serian expendi las en esta comerca y especialmente en los departamentos 1.º y 2.º, mas no ha resultado así a consecuencia de una crisis de trabajo muy grande y por los ataques directos de los reaccionarios que se hacen escuchar de la ignorancia estúpida.

Por estas causas hemos recurrido a los compañeros de algunas localidades con paquetis de papeletas para que nos preston la solidaridad material para poder llevar a efecto nuestra obra de redención humana.

Ahora más que nunca necesita el apoyo moral y material de todos los compañeros, pues a mediados del próximo pasado noviembre, el caciquismo de este pueblo, pretextando que el local no era lo suficientemente higié. nico para Escuela, nos clausuró esta que tan buenos resultados estaba dando en esta colonia agrícola tan abandonada en instrucción

El Presidente, Angeles Montesinos. - El Secrotario, M. Pérez y Pérez

____ Maremagnum Con el nombre de «Los Desinteresados». se ha constituído un grupo de jóvenes luchadores en Silos de Calañas, dispuestos a pro-

pagar el ideal anárquico. esea relicionarse con todos los grupos de Estaña. Dirección: Juan Paez Muñoz, Santa Berta, núm. 1, Silos de Calañas (Huelva). Se desea la reproducción en toda la prensa anarquista.

El compañero Félix Hermeso Moya desea rccibir una suscripción de todo periódico narquista que se publique en español Dirección: Rodrigo, 48, Cala (Huelva).

Lista de las cantidades recaudadas por la grupación «Los Nada», de Pedro Miguel Panama), en concepto de prensa y presos, respondiente al mes de la fecha Teodoro Santamaría. 0'50 pesos orp; Teófilo Rebolledo, 0'75; Uno que odia a Maura, 0'50; Carlos Escudero, 1; Antonio Alonso, 1; Guillermo del Olmo, 1; Salamanca Moderno, 0'50; Ricardo Valencia, 0'50; M. Marin, 1'25; Emilio González, 0'50; Felipe Alonso, 1; Bernardo González, 0'25; Juan Martinez, 1; José López, 0'50; Juan Martinez Otero, 0'25; Benigno Cuervo, 0'50; Sabino Dorado, 1; Claudio Vinagre, 0'25; Angel Madruga, 1; G. Bermejo, 0'50; Eleuterio Rubio, 1.

Anselmo, 0'25; Francisco García, 0'75; Pedro Nieto, 0'50; Rafael Guerra, 0'50; Pedro Carmona, 0'25; Jesús Alvarez, 0'50; Alberto

Nadie, 0'25; Un africano, 0'50; Antonio de Dios, 0'50; Vadelino Salpado, 0'50; Un pampa, 0'50; Victor Arias, 0'25; Martin Tarrago 0'50; Manuel Alonso, 0'50; Rogelio de Paz 0'50; Felipe Alvarez, 0'50; Valverde, 0'50; Lisardo de León, 0'25; Manuel Rodríguez, 0'25; Feliciano Torres, 0'50.

Juan Canella, 0'25; Balmore Muñoz, 0'75;
José Galarze, 0'75; Matías Mourrubia, 0'50; Patrocinio López, 0'50; Enrique Rodríguez, 0'75; Angel González, 0'25; Manuel Rodri-

Pro-preso de Tierra y Libertad.—Ro-gelio de Paz, 0 50; Juan Martínez, 0 50; Sin patria, para Cuestiones Sociales, de R. Me

ADVERTEECIA.—Hago saber a todos los compañeros que hagan donativos para la propaganda, no exijan venir en esta lista ha piendo pasado del día 20 de noviembre.—Por el grupo, Braulio Hurtado. Relación de las cantidades recaudadas po el grupo «Los Sin Nombre», de Gorgona (Pa-

nama), durante los meses de septiembre, o ubre y noviembre: El relojero, 035 pesos oro; J. Pastor, 150 J. La Chica, 1; M. Cornejo, 1: J. Blazquez l; J. Fernández, 150; El barbero, 050; J. Menes, 1'50; V. Fernandez, 1'50; Fernando, 0'50 L. Garcia, 1'05; Un rebelde, 1'50; J. Puerta, 1: J. Galdeana, 1 50.

Avisos a periódicos y revistas: Los periódicos, revistas y compañeros que se citan a continuación, se servirán tomar

nota para hacer, cada vez que aparezcan los ssiguientes El Porvenir del Obrero, de Mahon y Hu. manidad, de Valencie, en los periódicos que manda a Miguel Vilar, pondrán la siguiente dirección: Miguel Vilar, para entregar a Pedro Portell, Pouzolles (Francia) Herault.

—A Manuel Marin, calle de la Rosa, 12,

El Libertario, de Gijón, 15. Regeneración, de México, 2. -El Inbertario, de Gijón, suscripción adame Terese, Porteseria, Robiac (Gard), —Al nuevo corres; onsal en Sama de Lan-greo, José Menéndez Vázquez: El Porvenir del Obrero, de Mahón y La Voz del Cantero, de Madrid, suspenderán

La Voz del Obrero, de Coruña, 15. ultura Libertaria, de El Ferrel, 15. Regeneración, de México, los mismo

-El Porvenir del Obrero, de Mahon, au-mentara 5 a Dionisio Morante Molina, de Minas del Soldado (Córdoba). -Cultura Obrera, de Nueva York, Regen ración, de México, y Brazo y Cerebro, de Nueva York, éste último desde el primer número publicado, suscripción a Angel Chueca Porches del Paseo, para entregar a Rafael Freixa, Zaragoza.

—Regeneración, de México, 5 a Altonso

anchez, calle Alcalá, Paterna de Rivera -Cultura Libertaria, de El Ferrol, 5 a Miguel Barroso, calle San José, 3, Paterna de Rivera, (Cádiz). -Regeneración, de México, 5 a Dionisio

Morante, Minas del Soldado, Juarteles de Pripa (Cirdoba). Los compañeros de Barcelona, igual que los de provincias que deseen adquirir papeletas para la rifa de la obra El Hombre y la Tierra, beneficio del periódico anarquista Liber ción, de Elche, pueden dirigirse a esta admi-

El precio de cada papeleta es de 10 cén-Los compañeros de provincias acompañarán el importe al pedido, sin cuyo requisito

Quien desce adquirir los números 121 al 154 de la Revista Blanca puede dirigirse a Coequiel Fernández, Budarreta, A, 4.º piso, San Sebastián. El producto integro de esos números los dedica el citado compañero a favor de los bravos camara las que luchan en Méjico con las armas en la mano.

Comunico al compañero Juan Vázquez, de La Linea, que con fecha 26 de noviembre envié una carta a Lista de Correos, en la cual iba una nota del camarada J. A. para Intonio Liranzo. Deseo me conteste, o diga si la ha recibido,

Un compañero de ea obtener el número 8 de la Revista Blanca, único que le falta para su completa colección y por el cual ofrece peseta a quien quiera desprenderse de él y lo envie a esta administración.

El compañero Guallarte desea ponerse en comunicación directa con Angel Lacort, por o cual espera carta en la rue Kleber, 96, restaurant, Bordeaux (France).

En los paquetes que Regeneración, de Mé-zico, envía a Alfredo Calderón, de Barcelona, siempre faltan números y desea recibir el pa-quete completo, lo que comunica a dicho

El compañero Augusto Bagases, desea saber si ha recibido Sanchez Rosa una carta suya procedente de Alcaracejos.

La Sociedad de oficiales Albañiles, de Gracia, celebrara reunión general ordinaria el 4 del próximo enero de 1913 a las nueve de la noche en su locai social, calle Montseny, núm. 67, 2.º esperando de sus asociados no falten y si hay algún individue que antes de la clausura fuera socio le invitamos que haga acto de presencia para ver y demostrar, que aunque esta haya estado clausurada, ha vuel-to a renacer a la vida activa con más bríos que antes y poner de manifiesto a los companeros que la unión es la fuerza.

SUSCRIPCIÓN CENERAL à favor de los presos por cuestiones sociale?

uma anterior.

Barcelona.-L. Homnes, 0'25; F. Nadal, 0'25; Juan Ferrer, 0'25; Un zapatero, 0'25; Oxigeno, 0'50; F. L., 0'25; J. Aleo. 0'10; El 60, 0'25; Baroé, 0'25; J. Beltrán, 0'30; Cualsevol, 0'20; Segarra, 0'20: Cristet, 0'50; Ca sas, 0'50; Prats, 0'25; El 74, 0'49; El 78, 0°25; Un ferroviario, 0°25; A. G. hero, 0'20. . Sabadell.-Recaudado en la redacción de El Trabajo. Madrid.-E. S., 0'20 y Joaquin Sanchez, 0'50.
Sopuerta. - Vicente Fraile. Alcover. - Pedro Domingo. . Port sa. - José Palatsi Santiago. - S. Bello, 030, E. Rey, 020 v E. Pena, 025. lger (Francia).-M. Bnille Lyon (Francia). - Faurtuny, 0'25; T Brufal, 0 25; V. Latorre, 0 25; Gil 0'50; Estapé, 0 50; José, 0'25; Joseph, 0'25; Parpiña, 0'30; Carbó, 0'25; Juan Meros, 0'50; Vicente Pascual, 0'50; Francisco Lis, 0'25; Miralles, 0'25 y J. Mañé, 0'50. ontesquiu.-Francisco Mitjans, 1; José Bardagué, 1; Antonio Sanjaume, 1; Francisco Cruells, 1; Jose Vilarrasa, 1; Francisco Pell, 0'10 Ramon Vila, y Francisco Eleix, 0'20: Tomás Busons, 0'25; José Horts, 0'50; José Arboix, 0'25; Pablo Fus te e hija, 0'75; Antonio Espadaler, 0'50; Juan Alberch, 0'50; José Bartes, 0'50; Felipe Castells, 0'25; Francisco Sarifiach, 0'50; Isidro Canadell, 0'50; Mariano Sanguesa, 0'50; Mignel Mogans, 0'50; Juan

Total general. REPARTO Entregado a Jaime Montero García. RESUMEN Importa la suscripción.. . Idem el reparto. Queda para el próximo número. . . 283'93

Suscripción Pro-presos de "Tierra y Libertad Suma anterior. Paterna de Rivera.-Miguel Barro-Manresa. - Pablo Vilaseca, 0'10; Narcisa Picoret, 0'10; Juanito Vilase-

ca, 0'10 y Primitiva Vilaseca, 0'10. Villanueva de la Sal. – Jaime Merca-Total general. . . . 23.68 RESUMEN Entregado la quinta semana de diciembre. . Quedan para el número próximo.

semanales se hace con cargo al periódico. Suscripción para hacer un donativo al compañero Kropotkine.

NOTA .- El completo hasta las 30 pesetas

Suma anterior.

Barcelona.—J. C., 0'10; M. C., 0'10;
Ni dios, ni patria ni rey, 0'10; Uno
que no ha estado nunca en Montjuich, 0'10; Un inválido que no está
castrado, 0'10; Un español que está

- 130 dugos, y en la de los mártires centelles como reflejos de eterno sol. Cada gota de sangre que cae de vuestras venas, cada chorro que salga de vuestros pechos, hace nacer un hérce, un santo, (señalando la cruz) un Dios. ;Ah, yo quisiera tener mil vidas para darlas todas! ¡Quisiera tener mil pechos porque toda la san-gre de libertad y de amor empapara esta tie-rra en la que tanto sutris! (Emoción inmensa.

Extasis en las miradas.) Una voz ¡Queremos morir! ¡Sabemos morir! LA MULTITUD

Magdalena Por fin veo reaparecer vuestras almas verdaderas. Me siento dichosa, dichosa. ¡Lo que ha pasado hace un momento no ha sido más que palabras, afortunadamente! Lo que necemos ahora son actos.

Si, si. ¡Viva Magdalena! ¡Viva! ¡Viva!

¡Viva Juan Roule! ¡Viva Juan Roule! ¡Viva Magdalena! (Felipe Hurteaux no grita; queda en actitud amenazadora.)

ACTO QUINTO

WANDARD COM

La escena representa una plaza de la población En primer término, y en toda la longitud de la escena, un recinto rodeado de una pared muy baja, sobre la cual habrá una verja de hierro. Muchos barrotes se verán rotos, doblados, fuera de su sitio... Un viejo cartel: Se alquila para almacén se ve todavía suspendido quita para attacen se ve todavia suspendido en los hierros. En medio de la verja se abre una puerta que da a la pluza, y del otro lado de la plaza, por una calle que se prolonga a bastante distancia, se ve a su extremo los ta-lleres incendiados llameantes aún. A derecha, y dentro del recinto, rodeado de verja, un co-bertizo a donde llevan cadáreros. En las cabertizo a donde llevan cadávercs... En las ca-sas se von las señales de una batalla reciente. Las ventanas están cerradas; las puertas d los establecimientos rotas, agujereadas. El sol en todo su esplendor brilla sobre todos estos detalles de lucha y sobre la población entera, triste y negra, envuelta siempre en una atmós

fera de carbón.

Al levantarse el telón la plaza está desierta.

Conducidos por la guardia civil, una larga
cuerda de prisioneros atraviesa la escena. Se

JUAN ROULE

— 134 —

¡Magdalena! ¡Magdalena! Mujer de corazón sublime, tú eres de esos elegidos que, como en épocas lejanas, salían de los abismos del puelo para resucitar el muerto entusiasmo y la fe abatida... Tú eres... MAGDALENA

el bosque; desaparécen.)

dole en la boca.) ... La que te ama mucho... y nada más, Juan queridol (Se ponen en marcha, siempre enlazados; lentamente se introducen en

(Estrechando a Juan contra su pecho y besán

TELÓN

FIN DEL CUARTO ACTO

MAGDALENA (A Felipe.) ¿Y tú, Felipe Hurteaux? FELIPE HURTEAUX

- 181 -

MAGDALENA (Con dulzura.) Felipe, ¿has olvidado que nos conocemos mucho nosotros dos? Cuando yo era pequeña te gustaba venir conmigo e ibamos juntos por los campos y los bosques. De las orillas de los caminos cogías flores y me las colocabas en el cabello. Cuando los niños me pegaban, tú me defendías como un león... Eras bueno, bravo y gentil. ¿Es que no te acuerdas ya de todo esto?

Yo... no... (Hace un ademán de violencia.)

FELIPE HURTEAUX (Embarazado.) Sí, Magdalena... me acuerdo...;

MAGDALENA (Interrumpiéndole.) Ahora eres un hermos y robusto mozo y tu corazón continúa siendo mismo, bueno y ardiente como en aque tiempo. ¡Haz, pues, paces con Juan y dale to

FELIPE HURTEAUX ¡Magdalena, Magdalena, no me pidas eso! MAGDALENA (Con dulzura.) ¡Dale tu mano, si; dale tu ma-

LA MULTITUD ¡Sí, si; Magdalena tiene razón!

FELIPE HURTEAUX (Vacila un momento; vencido al fin, da la ma

la campaña y que el mejor medio era ordenar a un cobard, que apalease a nuestro compañero.

Madrid.

nas ejercia de inquisidor mayor. El compañero Marcelino Suarez que por lo que veia en la cárcel de Oviedo juzgaba lo que ocurriría en los demás establecimientos de corrección, inició una campaña en la que ponía de manifiesto los abusos y atropellos que se llevaban a cabo contra los reclusos, y el subdirector de la cárcel de Oviedo, descenociendo que una de las caracteristicas de Marcelino es la firmeza de carácter, penso que era preciso acabar con

a punto de reventar, 0'10; J. P., 0'10; E. P., 0'25; Un chino, 0'10; Un canibal, 0'10; J. Godayal, 0'40, J. Farré, 2'25; Un buiro rebelde, 0'10; R. Molmereu, 0 10; Un vegetariano, 1010; Uno que desea saluda Kropotkine, 010; Otro vegetariano, 010; J. Ferrer, 010; Uno que lucha por el Ideal, 010: Uno que admira a Kropotkine, 0'10; Cervera, 0'10; Un carpintero, 0'10; J., 0'10; Pujol, 0'10; Amoroso, 0'10; Barbará, 0'10; Un dallos, 0'10; Un tusut, 0'10; Un cualquiera, 0.10; Entre varios, 0.75; cualquiera, 0·10; Entre varios, 0·75; M. Amorosc, O·10; Benaiges, O·10; Ignacio Callejón, O·10; Magin Bové, O·10; Narciso Sala, O·10; José Alegret, O·10; Joaquin Riera, O·10; Enrique Montserrat, O·10; Manuel Paires, O·10; Paulino Salinas, O·10; Vicente Mora, O·10; Alberto Milá, O·10; Manuel Bens, O·10; Agustin Forés, O·10; José Hons, O·10; Miguel Genis, O·10; Eduardo Prieto, O·10; Jaime Ariza, O·10; Antonio Benot. Genis, 010; Eduardo Prieto. 0'10; Jaime Ariza, 0'10; Antonio Benot, 0'10; Jaime Sánchez, 0'10; Un desaparecido y su familia. 0'35; R. Grau, 0'10; M. Caucer, 0'10; J. Agulló, 0'10, R. Saura, 0'10; I. Z. 0'10; M. M., 0'10; V. F. 0 10; F. F., 0'10; R. E., 0'10; E. M., 0'10; A. G., 0'10; G. S., 0'10; R. A., 0'10; Robirs, 0'10; R. P.. 0'10; S. R., 0'10; Cristóbal Villacreses, 0'10; Antonio Serma, 0'10; Safis, 9'10; Varios compañeros de la Barceloneta, 2; Un gruneros de la Barceloneta, 2; Un grupo de zapateros, 1: Otro, 0:10; Cuatro compañeros, 0:40.
Logroño. — Marbell.
Vilasar de Dalt. — Raimundo Vidal,
Juan Jansana, Juan Rusiñol, Jai-

me Llimora, Gines Torner. Bruno Llimons, Andrés Rudé, Salvador Gesa, Jose Galcerán, Francisco Argemir, a 10 centimos. . Robiac (Francia).—Una familia de guapos, 0.25; J. J., 0.10 y Dos gua-

1'00

0.55

4'10

1'20

2'50

pos, 0'20
San Andrés.—Un vidriero, 0'15; Un Ros, 0'10; J. G., 0'10; R. G., 0'10 y S. C., 0'10.
Beniaján.—José Quintana, 0'10; Afefecio, 0'10; Josefa Escribano, 0'10; Antonia

Aurora Quintana, O'10; Antonia Quintana, O'10; Marta Quintana, O'10; Marta Quintana, O'10; Josefa Quintana, O'10; Josefa Quintana, O'10; Josefa Quintana, O'10; Josefa Gartinez, O'10; Y 50, O'10; Y otro que no tiene yo, O'10; Un rebelde, O'10; Francisciaco Rniz en compañara y cinco cisco Ruíz, su compañera y cinco hijos, 070; Unamuno, 010; Uno que canta claro, 010; Un societa-rio, 010; El conde, 010; Por la fierio, 0'10; El conde, 0'10; Por la fiera del Chaleco, 0'10, Miguel Garcia, 0'10; Diego Grifian, 0'10; Juan Sánchez, 0'10; Juan Martinez, 0'10; Un sin patria, 0'10; El y yo, fruto de unión, 0'10; B. B., 0'10; J. B. S., 0'10; Un sin patria, 0'10; J. D. S., 0'10; Uno que no cree, 0'10; Francisco Gallago, no cree, 0'10; Lapares Grillago, 1 capaco 0'00.

sé Portilla, 0'10. Alcoy.-Un grupo de librepensado-

Alcoy.—Un grupo de librepensadores que se reune en la catedral, 2.70; Por la grupos «Los Invenoibles» y «Juventud R. Anarquista», 5.25.

San Feliu de Guixols.—Boix, 0.10; C., 0.10; M., 0.10; Vives, 0.10; C. Puig, 0.10; J. Carr. ray, 0.10; Bret, 0.10; Bilert, 0.10; Libre, 0.10; G.

Cing, Otto; J. Cair. r. v., Otto; Bret, O'10; Bileret, O'10; Uno, O'10; Gaillart, O'10; Torrent, O'10; Juanola, O'10; P. Cacás, O'10; L. V., O'10.

San Sebastian. — Juan Tolosa, Tomás García, Julio Vidal, Viente Boraita, Josefa Escolar, Félix Manguán, Alberto Hernáez, Mriarona, Manuel Basa, Sebastián Arangonia. nuel Basa, Sebastián Aranegui, Melchor Cambero, Purificación Merino, Petra Martinez, Francisca Sicilia, Ecequiel Fernández, Palmiro Fernández, Giordano Bruno, Acracia Fernández, Galileo Fernández, Germinal Fernández, Bienvenido Fernández, Luz Progreso Fernández, Inccencia Diez, Juana Diez, Gua' lupe Diez, Justo Diez, Ju-nian Diez, Miguel Diez, Melquiades

Diez, Casimiro Diez, a 10 céntimos.

Beasain.—Armando Gresca, Minuto
Villín, Platerín, E. A., V. A., Upetit, Un desconocido, Un accidente
del trabajo, Alonso Calvo, L. S., T.

M. Un aperquisto, Un circuitato del control M., Un anarquista, Un sin patria, Avanzando revolución, J. S., Una libre, Una niña anarquista, Un pequeño, Un ultramontano, J. M., S. F., Un torero, Un maño, todos a 10 céntimos

Utiel.-Producto de una lista que se

ha extraviado en la imprent.. Javaliviejo.-Francisca Sanchez Lo-

rente. Manresa. - Pablo Vilascea, 0'10; Narcisa Picoret. 0'10; Juanito Vilaseca, 0'10; Primitiva Vilaseca. 0'10; Martin Saumell, 0'50; Soldevila, 0'10. Cartagona.—Mandado por Pedro Esteve, de varios compañeros. Cala.—Félix Hermoso, 010 y Gui-

Ponce, José Ponce, Manuel Ramirez, Antonio Humane, Rutael Diaz rez, Antonio Humane, Rutael Disz Muloz, Santiago Romero Chapa-rro, Su padre, Su madre, Juan Ba-rrero, Su compañera, Sus hijos, Juan Rubio, Joaquin, Joaquin Pe-drero León, Su sobrinc, José Mar-quez Fernández, Ramón Giménez Reyes, Su madre, Ura buena com-pañara, a 10 céntimos

pañera, a 10 céntimos.

Palamós. Recaredo, Vehi, ferroviario, Modeste Vigo, Juan Riera, Enriqueta Martinez, José Bonet. Rosita Franca, Amor Bonet, Emilio Pericot, Gibrat, Benadet, Delfin Rovira, Juan Vidal, R. Domingo, Antonio Llorens, E. Escotet, J. Salvador, Sin nombre, Diego Casanovas, l'arruella, A. Cabanes, M. Ro-vira, Francisco Vidal, Bautista Casas, Domingo Caraballo, Ernesto Casas, El Rev. José Viñas, Felip, Jaime Darnés, Ricardo Marqués, Jaime Darnes, Ricardo Marqués, Roselló, Un pintor, J. Escudé, Irene Ballester, Alba Escudé, J. Pons, P. Albiol, A. Alcón, M. Miquel Valls, J. Sabaté, Eustoquia Payroli, J. Gaquina Vila. J. Payroli J. Domingo, Un albañil que desea construir et etificlo de la Sociedad Futra Un admirador de Talstoy. Un tura, Un admirador de Tolstoy, Un nuevo rebelde joven, R. Tarrent, Emilio Albanil, Antonio Giner, Eudaldo Vigo, José Vigo. Pelayo Fuentes, Isaac Roqueta, Francisco Poch, Uno que estudia Praudón, Un amigo del pueblo, Tegor Equir-ne, Germinal, J. Verlera, Juan Bertran, T. L., Un panadero, Uno de Sureda, Otro, Querol, Un amigo de la vordad, para el gran Kropo-kine, Salud y R. Social, Un barbe-ro, Joaquín Sañé, J. Verdera, Un simpatizador de La Conquista del Pan, Un miserable.—A 010 cénti-

Pan, Un miseracie.—A U10 centimos cada uno.

Palafrugell.—M. C., E. C., F., B. M., M. C., I. S., Ll. P., N. C., Y. G., M. P., D. P., J. N., J. M., P. O., J. P., ¿Pacifico?, M. A., E., P., J. B., C. B., Ll. P., J. B., H. M., J. G. Romanones, M. O., Defensor de Zapata, M. E., J. A., P. D., J. B., M. M. A. O'10 centimos cada uno.

0'10 céntimos cada uno. Cádiz.—Paco, 0'10, Mariano, 0'10; Galé, 0'10, Marin, 0'10; Vidas, 0'05; Plata, 0'05; Dos, 0'15; Dos herma-nos, 0'20; Curro, 0'10; Blanco, 0'10; nos, 0'20; Curro, 0'10; Blanco, 0'10; Consejes, 0'10; Joaquin, 0 10; Felipez, 0'10; Inés, 0'05; Sa hermano, 0'05; La madre, 0'05; El padre, Lucas Ocaña, 0 10; José Bolaño, 0'10; Franco, 0'10; Macias, 0'10; Sinjorjes, 0'10; Uviñas, 0'10; Servando Fuentes, 0'10; S. B., 0'05; Manolo, 0'10; Antonio, 0'10; Gonzalve, 0'10.

Santander—N. H., R. P., Genaro Ibarben, Teodoro Pérez, Anast sio Juan, Sabino Canuto, Z., P. P., P.

Juan, Sabino Canuto, Z., P. P., P. R., X., Fabiana Matinez, F. L.,

R., X., Fabiana Matinez, F. L.,
D L., a 10 céntimos.
Riotinto.—Gregorio Mora, vicente
G., J. L., Un luchador, T. B., G. G.,
El Nuevo, J. V., Uno que siente,
Un burro, Un rebelde, Un vicio. La
Lucha, Pedro Barrero, Felipe
Elroso, Pepito, M. V., M. C., P.,
Ideal, Uno, S. B. M., J. C., F. J.
C., C. C., M. C., J. Prada, D. R.,
A. J., Un criado, E. M. J., V. E.
V., Manuel L. T., a 10 céntimos.
La Unión.—Pedro Murcia Sánchez,
O'10; Juan Ayala, O'10; Marcos
Sánchez, O'10; Jerônimo Salmerón
y sus cuatro hijos Gregorio, Afelio,

y sus cuatro hijos Gregorio, Afelio, Albina y Jerónimo, 0'50; Pedro Sánchez Ossorio, 0'10: José Pardo, O 10; Antonio Ballester, O'10; José García, O'10; José Bel monte, O 10; Andrés Larios, O'10; Juan García Sánchez, O'10; Mariano Esteve y su Sánchez, 0'10; Mariano Esteve y su familia, 0'50; Salvador Jiménez, 0'10; Inocencio Ruiz, 0'10; Francisco Casanova, 0'10; Pedro Conesa, 0'10; Tomás Rodríguez, 0'10; Francisco Sandoval, 0'10; Manuel Martinos, 0'10; Un correcuiste 0'10; tinez, 0'10; Un anarquista, 0'10; Gregorio Zapata, 0'10; Vicento Sán-chez, 0'10; Francisco Alcázar, 0'10; Alfonso Gómez, 0'10; Juan Torres, 0'10; Alberto Canovas, 0 10; Ramón

Lázaro, 0'10; José Flores Ruiz, 0'10; 1'70 Pedro Martinez Conesa, 0'10; Pru-040 dencio Saura, 0 10; Juan Pedro y Maria, 0 20; Juan Martinez Cabe-zas, 0 10, Antonio Navarro, 0 10; Francisco Maldonado, 0'10; Maria-1'00 no Balaguer, 0'10; León Pérez Meroño, 0'10; Ginés Soto, 0'10; Francisco Lopez Prados, 010; José Ferrer Garcia. 005; Fernanio Alfaro Peinado, 010; Juan Conesa Buendia, 0'10; Ginés Ros Aranda, 0'10; Mariano Grao, 0'10; descontado gi-

7'4●

ro y franqueo, 015; quedan. . . Elda. - Grupo Los invencibles». . . Ubeda, -Tomás Ruiz, José Cubero, Antonio Anguis, Antonio Aranda, Juan de la Cruz Camposo, Cristo bal Torralva, Ramón, Diego Jura-do, Julio López, Un agricultor, Manuel Bordes y Román José Expósito, a 10 céntimos. . . .

O'10; M. Moreno, O'10; Antonia Moreno Alcaide, O'10: Fernando Sánchez, O'10; José Millán, O'10; José Muñoz Armario, O'10; María Cruses, O'10: Germinal Muñoz, O'10: Acre oia Muñoz, O'10; Palmira Muñoz, O'10: Carro o Muñoz, O'10; Palmira Muñoz, O'10: Carro o Muñoz, O'10; Palmira Muñoz, O'10: Carro o Muñoz, O'10: Fa noz, 0'10; Carmen Muñoz, 0'10; Encarnación Muñoz, 0'10; Antonio Elias, 0'10; Francisco Torralbo,0'10; Uno, 0'10: Otro, 0'10: Antony Miguel, 0'20; Fernando Nieto, 0'10: Otro, 0'10; Urbano y dos pintores, 0'30; Julián y otro, 0'20; Manuel Pullol, 0'10; Veles, 0'10; Sánchez, 0'10; Pedrasa, 0'10; Papillo, 0'10; Ruiz, un campesino, 010; Andrés, 010; Carcillo, 010; Balberde, 010. Cenena.-Remitido por Diego Go-

Sevilla. - Miguel Golera, Pablo Sán-chez, Francisco Giralde, José Ruiz, Autonio Gómez, Fernando Urtada, José del Toro, Antonio García, Uno, Joaquía Díaz, Díaz, Ferrán, Un anarquista, Gisodo, Juan Ro-dríguez, Manuel Carrera, Un com-pañero, Francisco Rodríguez, Jo-é Alfarache, Manuel de la Torre, Un desconocido, Juan García, Manuel Plomo, Antonio Domario, Francisco de Paulo, Francisco (†arcia, Consuelo Zarza, Miguel Garcia, Gloria Garcia, Aquila trarcia, Antonio Chocan, A. C., Evaristo to Sancho, Diaz, Manuel Feijoo, Un pari", Un herrero, Otro, Bautista Mayo. Manuel Rojas, Manuel Soto, Joaquin Abloro, Rafael Tejero, Alberto Polocio, Miguel Cobo y Una. a 10 centimos. Zaragoza.—José Chueca, Aurora Ma-

nellón, Floreal Chueca, Angel Chueca, Carmen Chueca, Acracia, Amor. Un libertario, Alfredo Vale-ro, Un esclavo, Santos Gaspar, Juan Bernal, Manuel Navarro, Manuel Giménez, Luis Giménez, Zenitram, F. González, Zueras, M. Martin, José Fernández, P. z Hormigón, R. sa Hormigón, Alicia Monedero, Uno, Dos, Millan, Joaquin Ejarque, Lu acrata, Mariano Hormigon, Antonio Hormigon, Martinez. Antonio Laborda, Joaquin Labor la, Luis Trigo, Salvador José, Pascuala Maymón, Acracia May-món, Guisado, Canudo, Se hará, C. Ortega, Palmira Conudo, Freixa, Miguel, Mariano, Un jabonero, Otro, D. Laguna, Ferrer, Otro, C. Jorque, Angel Locor, Su compa-fiera, M. Lorente, Gregorio Arifio, Pina, Sanz, Un ferroviario, M. Salvador, R. Allosa, J. Domingo, Allueba, Minguillón, Cameo, Na-varro, Giménez, Sauchez Garmi, nul, P. Mariñosa, J. Gutiérrez, A. Rived, Un que ha sido su padre gurdia civil. Un exsacristán, J. Velilla, H. Pérez, Uno de la tierra,

V. Calahorra, Cinco anarquistas, Cinco compañeros, Quince amigos, a 10 centimos cada uno. Villanueva de la Sal.-Jaime Mercalal. Malaga.—Rafael Santiago. Algeciras.-Remitido por Aurelio Delgado. Malcocinado. — Antonio Cruz Pinto. Azusga.—José, Pascualo, León, F. P., Zoals, José D, Cándido M, José N. Cano, Un cerillo, Una mecha, Dinamita, Puñat. Uno sin familia, Un cartucho, Una browing, Un trabuco, Una carabina, Un fasil, Un rifie, Un extraviado, Luis Martín, Una libertaria. Un libertario, Un rebelde, Un principiante Un loco, a 10 céntimos y Una cápsula y Un pelagatos, a 0'05. Riotinto. — Un compañero, El tío Brevas, Un sacerdots, Que muera, El sable, Un insil, Un raye, Yo mismo, Salud para to los, H. Folvido, a 10 centimos.

1'00 Total. . NOTA. - Queda cerrada esta suscripción. En el número próximo publicaremos las listas de las cantidades recibidas hasta el día 81 de diciembre.

Si alguna cantidad llega después de esa techa, ingresará en la suscripción pro presos por cuestiones sociales.

Tenemos para la venta los siguientes folletos, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla a continuación: La Anarquia triunfante, por Anselmo

010 tuberculosis, Doctor Queralto. . /Solidaridad!, Anselmo Lorenzo. 0'10 A los corresponsales y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento, excepto en el del doctor Queralto, que es el de 50.

Al extranjero se cargará el franqueo. Los envios de cantidades se harán a nombre del administrador de TIERRA Y LIBER-TAD, en letras, libranzas de giro mutuo, giro postal o sellos de correo; en este último caso certificando la carta.

NOTA.—No serviremos ninguna suscrip-ción que no venga acompañada del importe.

Correspondencia administrativa

Logrono. - Marbell-Recibidas 17 pesetas; Logrono. - Marbell-Rectoldas 11 pesetas; para El Lútigo. 7; para Bulfi, 8'95; para presos 0'50 y para Kropotkine, 0'55.

Mieres en Setua. - J. Q. - Id. 4'50; por dodonativo 0'50 y por suspripción vencida, 4.

Leiza. - F. V. - Id. 0'30 para paquetes.

Barcelona. - F. V. - Id. 5 por conducto de J. Negre, de Paris; para presos, 2; para Méjico. 2 y por donativo. 1.

jico, 2 y por donativo, 1.
Vilasar de Dalt.—R. V.—Id. 4: para Kro-

Vilasar de Dalt.—R. V.—Id. 4: para Kropotkine, 1; y para paquetes; 3. Dejas paga de hasta el 155 a 3 ejemplares.

Robiac (Francia).—S. T.—Id. 20; para El Porvenir del Obrero, 9; para El Libertario, 1'75; para Méjico, 3; para Kropotkine, 0'55 y para paquetes, 4'50.

Madrid.—Francisco Corzo.—Id. 4 por conditata de la Lacardo para La Lacardo (Pagas).

ducto de A. Lozano, para La Voz del Obrero. Linares.—D. M. -14. 1'20 por conducto de La Voz del Cantero para suscripción.

Matanzas (Cuba).—A. V.—Id. 8'21; por conducto de ¡Tierra!, de Habana.

Gatun (Panamá).—Centro Obrero.—Id. 22

por id., id. Manacas (Cuba).-J. B.-Id. 2 por id. id. Canadá.-C. Sore to.-Id. 12'10 por id., id. Martigues (Francia).-S. B.-Id. 6'35; por

donativo 035 y por suscripción, 6.

Burdeos.—N. G.—Id. 12'20 para paquetes.

Amsterdun.—S. G.—Id. 5: para folletos, 2 y
para paquetes, 3.

Como, Jex.—F. J. M.—Mandamos 5 ejemplares desde el 141.

Douclais.—Grupo Reinvindicació».—Recibido cheque. Cuando se haga el cambio, irá distribución. Advertimos que la hacemos, el chelin, a 1'25 ptas. y el penique a 0'10. No podemos hacer otra cosa.

Almenar. - J. V. - Id. 14; para Méjico, 2;

para presos, 2 y por paquetes, 10. Liquidado hasta el 142.

Perpignan - J. N. Lde 210. Nadrelamos dirección para remitir papeletas. Los joiletos

que nos pides no los tenemos.

Cantillana.—A. C.—Id. 11; para La Voz del
Cantero, 1'20; para Kropotkine, 0'50; para presos, 0'15; por donativo, 0'15 y para paquetes, 9.

Pagado hasta el 135. Utiel.-V. G.-Id. 2'70; para Kropotkine,

1'70 y por suscripción, 1.
Liano.-L. G.-Id. 20 por conducto de E. Carral, de Santander, para paquetes. Liqui-dado hasta el 140. Libros y folletos manda-dos, 10 ptas. En lo sucesivo no serviremos

ningún pedido sin dinero anticipado.

Santa Clara. (Cuba).—M. S.—Servimos sus-Santa Clara: Cuoal.—M. S.—Servimos sus-cripción avisada en ¡Tierra! Sabadell.—S. M.—Recibidas 3 ptas. para El Porvenir del Obrero. El Castaño.—D. M. M.—Id. 23'50; para El Porvenir del Obrero, 5'25; para el Sr. Ambreu,

12'50 y para paquetes, 6. Liquitado hasta el 140. Sin Sebastián.-C. D.-Il.3'30; para Kro-

potkine, 3 y por numeros atrasados, 0'30. Recibida carta de Pedro y postal de Fernández.

Aznalcazar — Sociedad - Paso a la Razón.— Servimes suscripción. Pagos Sánchez Rosa.

Paterna de Rivera.—M. B.—Abonamos 13
pesetar; para pro-preso de Tierra Y LIBER-

TAD, 9; para Regeneración, 1'50 y para paquetes, 3'50. Las 4 ptas. de Isabel Barea, están abonadas. Queda liquidado hasta el 135. Javali viejo (Murcia).—Recibidas 1'45 pta.; para Mitin, 0'20; para Kropotkine, 0'10; para presos, 0'30; por donativo, 0'55 y por suscripción, 0'50 Lo del cigarro pasa a donativos;

no fumamos.

Cassá de la Selva - J. S.-I.1. 6'15 para pa-

Manresa.-N. P.-Id. 5'55; para Krorotkine, 1; para pro preso de Tierra Y Liber-TAD, 0'40; para presos, 1'15 y por paquetes, 8.

TAD. (140); para presos, 115 y por paquetes, 8. Pagado fin filo pasado.

Cartagena. P. E.—Id. 8; para Kropotkine, 740; para presos, 010 y para paquetes, 050 Cala.—F. H.—Id. 250; para presos. 095, para Méjico, 095; para Kropotkine, 020 y por donativo, 040. En el 135 se publicó 1 pta. para El Sindicalista, de Villanueva y Geltrú; ha de ser para El Sindicalista, de Barcelona.

Tigre (Argentina).—F. G.—Id. 73; para

Tigre (Argentina).—F. G.—II. 73; para Balffi, 1250; para Méjico, 6'25; para presos, 2'25; por Vida Anarquista, 20 y para paquetes, 32.

Pozo Alegre (Brasil).—M. J.—II. 40: para libros y laminas, 19 y para paquetes, 21. Pagado h esta fin 1912. Hacemes cambio.

Barcelona.—E. C.—Id. 2 para Brazo y Ce-

Cadiz.-M. M.-Il. 770; por Vida Anarquista y certificade, 515 y para Kropotkine, 255.

Suntander.—D. L.—Id. 2; para Kropotkine, 1'30 y por donativo, 0'70.

Rio Tinto.—G. M. LL.—Id. 23'70; para Re-

generación, 1; para Liberación, de Ibor Cyts, 0 20; para El Porvenir del Obrero, 0 20; para Congreso, 1 40; para Kropotkine, 8 10; para presos, 8'40; por donativos, 3 y por paquete, 8 y 2 para suplemento. Liquidado hasta el 143. Alcaracejos.—A. B.-Id. 12; para El Porve-

nir del Obrero, 2 y para paquetes, 10. Aumentamos paquete. Liquidado hasta el 141.

Uleda.—R. J. E.—Id. 4; para Kropotkine, 1'20; para Méjico, 0'80 y por paquetes, 2. Judado Brail Lordina de la Regional de la Regiona

120; para Mejico, USO y por paquetes, Z. Jurado, del Brazil, nos dice viene para Europa. Murcia. - F. S.—Id. 11 para paquetes. Liquidado hasta el 140.

Tarrasa.—M. T.—Il. 47'50; para Sánchez Ross, por 24 Abogados, 30; para Bulfii, 5'50 y para paquetes, 12. Con las 4 de Humanidad, pagado hasta el 140.

Alcaracejos.—M. M.—Ii. 9; para libros. 3'25: por donativos. 0'75 y por paquetes, 5.

3'25; por donativos, 0'75 y por paquetes, 5. Pagado hasta el 139. No as ha suspendido ninguno. Se recibió lo de E. M.

ninguno. Se recibió lo de E. M.

Peraleda.—Centro Instructivo.—I l. 2 por suscripción. Se maudan atrasados.

Córdoba.—M. M.—I d. 31°20; para Méjico, 4°50; para Kropotkine, 3°60; por folletos, 8°10 y por paquetes, 15. Pagado hasta el 140.

Canena.—D. G.—Id. 13°50; para láminas, 2°30; para Kropotkine, 2°20 y por paquetes, 9. Pagado hasta el 141

230; para Kropotkine, 220 y por paquetes, 9. Pagado hasta el 141.

Sevilla.— Ateneo Sindicalista.— I l. 960; para Kropotkine, 460 y para presos, 5

Zaragoza.—J. Ch.—Id. 25'25; para Kropotkine, 10'20; para presos, 1'30; para Méjico, 0'15; por donativo, 0'60; y por paquetes, 18. Pagado hasta el 133. Regeneración y Cultura Obrera, venta a 10 céntimos. Hav descuento. Villanueva de la Sal.—J. M.—Id. 1'80; para Kropotkine, 0'10; para propreso de Tierra ropotkine, 0'10: para pro-preso de TIERRA

x Libertad, 0'20; para presos, 0'20; por do-nativo, 0'30 y por suscripción, 1.

Ardedo.—L. G.—Id. 3; de Santiago del Po-zo, 1 para El Porvenir del Obrero, de Mahón, suspenda su envío; de Julián Montiel, para La Voz del Obrero, de Coruña, 1 y por reci-

bo de libro, 1 tuya. Conformes.

Teba.—J. C.—Id. 0'50 para iolletos que no podemos servir. Dispón de la cantidad.

Malcocinado.—A. C. P.—Id. 6'20; para Kropotkine, 0'50; para presos, 1'50; para rifa, 0'30; y por paquetes, 8'90 Quedan incluídas las cupes que tenjes acua Parado hasta el núc las cinco que tenías aqui. Pagado hasta el nú-

mero 138. Algectras.—A. D.—Ii. 17:50; para Kropot-kine, 5:50; para presos, 2: para Méjico,1; por donativo, 1 y por paquetes, 8. Pagado hasta

Azuaga.—A. P. L.—Id. 7'75; para El Láti-go, de Baracaldo, 2'75; para El Porvenir del Obrero, de Mahón, 1 y para Regeneración, de

Campillo. -V. M.—Id. 8 por paquetes. Pagado hasta el 186.

Balance del n.º 141 Ingresos Pesetas

433'65 Por venta. . . 6.15 Por donativos..... 478 05 Total Gestos Déficit del número anterior. . Impresión del número 141. . . 810,00 15'1" Resto del semanal al compañero Herreros. 630'38 Total. Resumen 630'39 Suman los gastos... . . . Idem los ingresos . 478'05

152'38 Déficit para el número 142.. . . Imprenta. Conde del Asalto 5 .- Barcelone

- 132 -

no.) Pues bien... ¡si'... (Los dos hombres se abrazan. Entusiasmo en la multitud.) MAGDALENA

Y que esto sea el signo de nuestra reconci-

liación; que esto sea el pacto de unión que na-die en lo sucesivo pueda romper. ¿Lo juráis? LA MULTITUD ¡Si, si; lo juramos! ¡Viva Magdalena! ¡Viva Juan Roule! ¡Viva la huelga!

UN ANCIANO

(Al pie de los escalones.) Tú eres nuestra buena madre, Magdalena. (El entusiasmo llega en este momento al apogeo; las mujeres, sentadas sobre las gradas de la cruz, levantan sus niños hacia Maydalena.)

MAGDALENA

(Cogiendo a Juan de la mano.) Ahora retiráos, volved a vuestros hogares. (Con su brazo ibre señala a los huelguistas la dirección de la población.) ¡Y mañana!...

LA MULTITUD

¡Si, si, si!

MAGDALENA ¿Nos seguiréis a los dos?

LA MULTITUD ;Si, si, si!

MAGDALENA ¿Hasta la muerte?

LA MULTITUD ¡Hasta la muerte!... ¡Hasta la muerte! (Entusiasmo de nuevo.)

- 193 -

MAGDALENA Pues bien, ¡hasta mafrana! ¡Todos delante de la fábrica!

LA MULTITUD ¡Todos, todos! ¡Viva la huelga! (La multitud desaparece lentamente por todos los caminos.)

ESCENA III

MAGDALENA Y JUAN ROULE

(Juan Roule y Maydalena se han quedado so bre la plataforma. Cuando el gentío ha desaparecido, bajan las gradas lentamente.)

JUAN ROULE (Atrae a Magdalena hacia sus brazos; la abraza; llora.) ¡Tû vez; soy yo quien llora, quien llora en tus brazos como un niño!

MAGDALENA

¡Te amo, Juan mio!...

JUAN ROULE Eran lobos y los has convertido en corderos; cobardes y has hecho de ellos héroas. ¿Qué poder es el tuyo, vida mía?

MAGDALENA

¡Te amo!

JUAN ROULE ¡Querían matarme y tú me has salvado de aus ires!

MAGDALENA

¡Te amo!...

cabezas. Algunos comerciantes se presentan. llenos de curiosidad y de espanto, en el umbral de sus tiendas y miran en la dirección por donde llevan la cuerda de huelguistas. Dos camillas, cubiertas de tela gris y llevadas cada una por dos hombres, penetran en el recin-to. Los camilleros levantan la tela, depositan los muertos en el cobertizo, alincados y en orden... Un curioso, medio obrero y medio bur-gués, llega hasta la puerta de la verja y mira.

· — 136 —

ESCENA PRIMERA

EL CURIOSO, LOS CUATRO CAMILLEROS

EL CURIOSO ¿Es que quedan muchos todavia? PRIMER CAMILLERO

10'20

0'50

EL CURIOSO ¿Y los heridos?

Tal vez una decena.

PRIMER CAMILLERO En el hospicio, en el presbiterio, en el ayuntamiento, en todas partes.

SEGUNDO CAMILLERO

Se dice que hay unos cuarenta muertos entre los escombros de la fábrica (señala la fábrica) y los que transportan además a la sala del baile Faquier (Meneando la cabeza.) Y esta vez no ha sido para danzar!

EL CURIOSO ¿Que todo ha concluido ya, dice usted? - 129 -

venir... hacia la libertad, hacia el bienestar!... (Emoción en la multitud, el furor ha desaparecido completamente y las miradas se encienden con un fuego de simpatía.)

Voces numerosas ¡Sí, si! ¡Habla más, Magdalena! MAGDALENA

Marchemos, pues, hacia esa patria! Juan conoce el camino que conduce a ella. Marche-mos, marchemos con él, y abandonemos a quienes tieuen las manos manchadas con sangre de pobre! ¡Marchemes, si! En el camino caeremos muchas veces sobre nuestras rodillas destrozadas. Pero ¿qué importa? Nos levantare. mos, andaremos más... ¡La justicia está

LA MULTITUD

iSi, ri!

Una voz ¡No nos abandones, Magdalena!... OTRA VOZ

¡Te seguiremos hasta el fin! OTRAS VOCES

¡Si, te seguiremos!

MAGDALENA

Y no temáis nunca a la muerte. Amadla, al contrario... La muerte es espléndida, necesaria, divina; es el germen de la vida. ¡Y no llo-réis más! Hace muchos siglos que derramáis lágrimas, y nadie hace caso de vuestras penas, nadie se conmueve al oir vuestros sollozos. Ofreced vuestra sangre. La sangre produce una mancha infamante en la frente de los yer-